

Para el ministro de Instrucción

MÁS DE 1.300 ESCUELAS VACANTES

Por regla general, cree la gente que no conocen a fondo la organización de los Centros oficiales que los ministros hacen y deshacen cuando les viene en ganas; esto no es siempre una verdad inconfesa.

Claro es que cuando un ministro quiere de verdad hacer una cosa, la hace, pese a las mil triquiñuelas que a los ministros también les suelen poner algunos de los que les rodean.

Hay también individuos que en los ministerios logran cuanto quieren sin haber pisado el despacho del ministro y sin que una nota de su pretensión llegue a manos del jefe del departamento; estos que así obran conocen los rincones de los ministerios y saben sobradamente cómo hay que arreglarse para llegar al logro de sus aspiraciones sin molestias y sin que se les vea, como otros infelices, haciendo antepasados en los despachos de los ministerios, y éstos son también los primeros en jactarse de que todo se les debe de justicia, puesto que ni siquiera de vista conciben a los ministros; pero consiguen cuanto quieren, sea ó no siempre de estricta justicia.

De aquí que muchas veces algún que otro ministro se eche a reír de ciertas cosas y se vea en la necesidad de deshacer lo hecho si su amor propio no llega a la ceguera que en algunos casos se confunde con el orgullo.

Hay gentes que, llegadas a cierta altura, a la que jamás en su fuero interno pensarán llegar (quizás porque reconocieron que no tenían dotes para ello), cuando están en el pináculo creen que todo lo pueden, y en su ciego orgullo quieren oponerse a cuanto ellos creen un obstáculo para el logro de sus caprichos ó para hacer entender a sus aduladores que son omnipotentes.

No habrá ocurrido algo de cuanto anteriormente indicamos en el pleito que los maestros tienen con el ministerio de Instrucción pública en lo referente al concurso?

En artículos anteriores hemos hablado de lo ocurrido con la famosa Real orden de 21 de Marzo último, que sacó a concurso algunas de las escuelas vacantes, excluyendo a los maestros vasco-navarros de un modo tan ilegal y tan injusto, y que el Sr. Alba, dando pruebas de buen sentido, derogó por otra Real orden (por cierto de una redacción curiosa) de 3 del presente mes, en la que se promete que en breve plazo se solventaría el conflicto, pero sin que se viera solución posible; más bien que porque no la haya, porque no se quiera buscar.

No olvide el Sr. Alba, como no olvidan otras personas que pasaron por ese ministerio, que hay gentes que son tan sagaces, tan aficionadas a imponerse y a imponer a los demás su criterio, que practican de un modo admirable aquel adagio que dice que por todos los caminos se va a Roma, y por esto no nos extrañaría que de tal modo se pusieran tranquilas a la publicación del concurso, que éste se retardara, a pesar de los deseos del ministro, hasta que se logran los fines que ciertas gentes se propusieran; uno de ellos, que los alumnos de la Escuela del Magisterio terminarían eso que han dado en llamar prácticas, porque, sea como sea, «¡tijeretas han de ser!».

Según nuestras noticias, pasan de 1.300 las escuelas que hay vacantes de más de 1.000 pesetas, y de 1.000 y menos el número es aún más considerable. ¿Es esto hacer Administración? ¿Para esto se ha creado un Centro técnico (sic) con sueldo tan crecido?

Si no existiera el natural miedo y la amenaza de ciertas circulares reservadas, sobre las cuales hemos preguntado si sabían algo a los Sres. Canalejas y Alba (no porque procedieran de ellos), al señor ministro llegarían, como llegan a nosotros, quejas y lamentos que causan pena, y todas ellas de maestros públicos.

Para muestra sólo vamos a copiar algunos párrafos de una carta recibida hace pocos días.

«Sr. D. R. Ascham: Muy señor mío. Con mucho gusto leemos la justa y valiente campaña que en EL DEBATE está usted haciendo en favor de los intereses generales de la enseñanza, y en particular del Magisterio primario, tan abandonado por los Poderes públicos, y sobre todo, tan embrollado de dos años a esta parte.

Desde que ciertos señores, abandonando la literatura histórica, la emprendieron con la literatura gacetil, no hay medio de saber lo que se legisla; esos ilustres señores, con su literatura incomprensible, nos han tomado por palos de chimenea, en donde cuelgan, para que al nimo de sus infladas frases se curen esas inmensas longanizas, que a fuerza de decir mucho no dicen nada que pueda ser digerido por otros entendimientos que los forjados en la fagua de la Institución.

Esos señores creen que todos los maestros de España somos de la madera de aquel desaparecido Arcopago del país de Don Fruela, sin tener en cuenta que los que no procedemos de la porción privilegiada de aquella escuela tenemos que atenernos a los caminos legales si queremos llegar adonde la ley deja que lleguen los ciudadanos que no saben hacer y vivir leyes excepcionales, y por eso vemos con dolor que aun las corrientes y propias se nos manman, como se ha hecho ahora con el último concurso.»

Cartas en éste y parecido sentido tenemos muchas, pues la mayoría del Magisterio español se ha cretado ya del jue-

go de compadres que ciertas personas se traen, aunque ocultas bajo las apariencias de humildad con los grandes y de soberbia con los pequeños.

Por nuestra parte, rogamos al Sr. Alba que por el bien de la enseñanza saque a concurso cuanto antes todas las escuelas vacantes, que entre las más de 1.000 y menos de 1.000 pesetas no han de bajar de 1.800 en toda España, y fácil es comprender que tantas escuelas en manos de interinos es un mal gravísimo para la enseñanza pública.

No tenemos por qué dar lecciones al Sr. Alba; pero creemos que sin prejuicio lo que del trato con las Diputaciones pueda resultar, el concurso puede anunciarse, dejando, si las hay, las vasco-navarras para un concurso especial, pero llamando al concurso general, sin excepción, a todos los maestros de España.

R. ASCHAM

EL MITIN CATOLICO-AGRARIO

Los trabajos de la Junta

POR TELÉGRAFO (DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

PALENCIA 23. 4.10.

Continúan con gran actividad y entusiasmo los preparativos para el gran mitin de Palencia.

La Junta ha dispuesto publicar una hoja semanal, primera y diaria después, para que sirva de órgano de comunicación con las Juntas de las cabezas de partido y con las de los pueblos y con los Sindicatos de la provincia.

El próximo domingo tendrán lugar varios mítines y conferencias preparatorios en los puntos más importantes de la provincia.

La combinación de oradores es la siguiente: Villada: D. Manuel Saldaña y D. Cecilio Gallo.

Paredes: D. Julio Esteves y D. Gonzalo Merás (de la Asociación Católica-Nacional de Jóvenes Propagandistas).

Duciras: D. Rafael Torrecilla (de la Asociación Católica-Nacional de Jóvenes Propagandistas).

Carrion de los Condes: D. Pedro Carancio y D. Horacio Miguel Cancelo.

Herrera: D. Ambrosio Donis Arroyo y Wenceslao G. Obruzos (de la Asociación Católica-Nacional de Jóvenes Propagandistas).

Fromista: D. Medardo Rodríguez y don Víctor Martínez (de la Asociación Católica-Nacional de Jóvenes Propagandistas).

En la hoja del mitin se van publicando las conclusiones que han de elevarse al Gobierno. Todas ellas de carácter exclusivamente agrario.

El Eco de Castilla publica entusiastas artículos alentando a los labradores para que acudan a Palencia.

Notas de sociedad

BODAS

Se han tomado los dichos la señorita Emilia Barroso y San-Hez Guerra, hija del ministro de la Gobernación y el ingeniero de Minas D. Antonio Vega Seoane.

La boda se celebrará en los primeros días de Mayo.

El día 1.º de Mayo se celebrará la boda de la señorita Carmen Varelo de Bernabé con el capitán de Infantería de Marina D. Pedro Pilon, aijo del vicealmirante, ya fallecido, D. José.

La ceremonia tendrá lugar en la iglesia de San Luis.

Se anuncia el enlace del ingeniero de Minas de la Compañía del Norte Africano, fallecido, D. Luis García Aliz, hijo del exministro fallecido, con la señorita Rosario Sáinz Pardo, hija del auditor general de esta Capitanía general.

TÍTULOS VACANTES

La Gaceta anuncia por primera vez hallarse vacantes los títulos de conde de Año-ver de Tormes, conde de Carrion de Calatrava y conde de Toró.

VIAJES

De Roma ha regresado a Biarritz el marqués de Alcedo.

Entre los extranjeros distinguidos últimamente llegados a Madrid, y que se hospedan en el Hotel Ritz, figuran el Príncipe Giovanni del Duce, llegado de París; doña Josefa Sanz de Solórzano y familia, de Buenos Aires; mister y mistress Heseltine y su hija, de Londres; los señores Reinhardt Mannemann, la señora Graefin Spotti, la señorita Kaiser y el Sr. Arthur Weinberg, de Alemania.

ANIVERSARIO

Mañana se cumple el segundo aniversario de la muerte de la señorita Matilde de Uhagón, hija del marqués de Laurencin.

NOTICIAS VARIAS

Se encuentra muy mejorado de su enfermedad el diputado a Cortes D. Francisco Barber.

Los duques de Sessa se han instalado en su nueva casa de la calle de Lagasca, 30.

El viernes, sábado y domingo tendrán lugar las representaciones anuales en el hotel de los condes de Casa Valencia.

La Infanta Doña Isabel ha adquirido un enterramiento en la cripta de la Catedral de la Almudena, para sepultura de su dama la marquesa viuda de Nájera.

ADRI

DE ROMA

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

El Arzobispo de Génova. Exposición internacional de Arte.

ROMA 23.

El Sumo Pontífice ha nombrado a monseñor Garon Arzobispo de Génova.

En Venecia, y asistiendo el duque de Génova en representación del Rey y todos los ministros y representantes del Congreso y del Senado, se ha inaugurado hoy la Exposición Internacional de Arte.

LLamaron la atención los pabellones construidos por Bélgica, Francia, Austria-Hungría, Alemania y Suiza.

Su Santidad ha recibido hoy a la peregrinación de Colonia. Monseñor Richón saludó al Pontífice en un afectuoso mensaje.

El Papa dedicó un sentido recuerdo a la silla apostólica de Colonia, recomendando la práctica de la vida cristiana.

CAUSERIE PARISIEN

EL ÚLTIMO TRIUNFO DE LOS ITALIANOS

... Y ¡ERA UNA MUJER!

Se tienen ya detalles completos acerca de la gran operación naval que los italianos realizaron anteayer con su prudencia habitual.

Yo confieso que los italianos me son mucho más simpáticos que los turcos; pero nadie puede dejar de reconocer que el ataque de Italia a Turquía es de lo más injustificado y de lo más cobarde que se ha visto; que los italianos, después de meses de proclamada la anexión, todavía no se atreven a avanzar a una docena de kilómetros de la costa, y que, en fin, después de anunciar que iban a hacer una operación decisiva, han hecho el ridículo y han quedado a la altura de Gasset, que amenazaba también con las bombas de sus artículos, viejos bombos sin barche.

Se anuncia oficialmente que los italianos han lanzado 342 proyectiles, de los cuales 300 contra el fuerte Orhanli, 30 contra Kum-Kubi y 12 contra Seddil-Bahr. Ninguno de ellos ha dado en el blanco.

El fuerte Orhanli ha disparado 24 proyectiles y el fuerte Etrogul 3. Cinco proyectiles alcanzaron a los buques italianos, que se mantenían honestamente a 10 kilómetros de distancia.

Las pérdidas turcas, a consecuencia de los 342 proyectiles italianos, han sido: un soldado herido y un caballo muerto. Y aun hay quien dice que el caballo era burro.

El almirante italiano marconigráfico, sin duda, la noticia del gran triunfo en los mismos términos en que César dió cuenta de sus victorias sobre Partinax: «Veni, vidi, vici... ¡Ahí es nada! Caballos muertos, uno.»

El Messaggero, periódico masónico de Roma, hace constar con orgullo; en edición especial, que la flota turca no salió al encuentro de la italiana. La verdad del caso es que los turcos no tienen escuadra.

Entre tanto, en París no ocurre nada de particular, sino que, al fin, dos inspectores han detenido a Garnier, el jefe de la banda automovilista.

Una mujer que tiene un hotel amueblado en Saint-Denis se presentó al comisario de Lavaisse, comisario de Policía, y le dijo: «Hay en mi hotel un joven barbudo, zurdo en sus movimientos, que se pone colorado sin ton ni son, que va por las calles rasando las paredes, que huye el bulto en cuanto se le dirige la palabra, que no va a ningún bar y que como siempre en su cuarto, contentándose generalmente con un pedazo de pan y un poco de chocolate crudo, ¡¡¡¡ será Garnier! ¡¡¡»

Entonces, al momento, dijo el comisario, que discurre como un pez de agua dulce barbudo, zurdo, pidiéndolo, etc.; ¿quién ha de ser, sino Garnier?

M. Lavaisse procuró informarse sigilosamente y se enteró de que el joven trabajaba de aprendiz en una cartonería, donde sus maneras habían parecido también a sus compañeros de trabajo muy extrañas.

Ya no había, pues, duda, y ayer mañana, en el momento en que el aprendiz iba a entrar en el taller, dos inspectores, con gran precaución, por detrás, para evitar la resistencia del temible bandido, se le echaron de un salto al cuello y...

«¡Diablo! —dijo el primer inspector.

«¡Demonio! —exclamó el segundo.

«¡Usted perdona, señorita! —balbucearon los dos, confundidos y avergonzados.

En efecto, habían estado a punto de estrangular a una joven, que refirió, llorando, su historia. Dijo llamarse Julieta Hénard y ser hija de un honrado industrial de Noisy-le-Sec. A fuerza de leer novelas dignas de la hoguera, Julieta había querido «vivir su vida». Es la frase de moda y significa, en castellano clásico, «andar de picos pardos» é ir por el mundo saltando bardales. El hecho es que Julieta estaba harta de menear los maderiles y de estudiar solfa, y, vestida de hombre, había abandonado el domicilio paterno.

M. Hénard, avisado inmediatamente, vino en automóvil a buscar a la hija prodiga; y la señorita Julieta, que estaba ya más que harta del oficio de cartонера, y que está muy resentida del brutal pezonazo de los inspectores zurdos, ha vuelto a casa a estudiar el método de solfeo y a continuar el encaje. Si se ha curado de la insensata afición a leer novelas que enseñan a «vivir la vida», aún se le puede perdonar la escapatoria.

Como a Gasset se le había ocurrido su hidráulica con todos sus cañones de noria marisca, si se ha curado ya de su afición a leer las novelas de Paul de Kock, que es lo único que ha leído en su vida.

ECHAUURI

EL "TITANIC"

DESPUÉS DE LA CATASTROFE

POR TELÉGRAFO (DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

Por las víctimas.

LONDRES 23. 12.15.

La suscripción para las víctimas del Titanic la encabezaban el Rey, la Reina María, la Reina Alejandra y la Princesa de Battenberg.

Investigando causas.

WASHINGTON 23.

El embajador de Francia en esta ha visitado al presidente de la Comisión senatorial informadora de la causa del siniestro del Titanic, dándole seguridades de que Francia prestará su concurso a las gestiones de la Comisión.

Las víctimas del "Titanic".

NEUVA YORK 23. 23.30.

El vapor Makay-Bent, que ha llegado al lugar de la catástrofe del Titanic, dice-se que ha recogido 200 cadáveres que flotaban.

El Minia, que ha ido en su auxilio para relevarle en su triste misión, lleva 150 ataúdes y 80 toneladas de hielo.

IMPRESIONES DEL DÍA

DE LA POLÍTICA Y DE LA VIDA

MIRANDO ALREDEDOR

Ya han llegado a Madrid numerosos señores diputados y senadores, que esperan impacientes la apertura de las Cortes.

Tanto se va poniendo lo que pasará ó dejará de pasar en ellas, tan terroríficas profecías se nos cuentan al oído, que estamos por creer que no va a ocurrir nada, que el conde de Romanones tiene razón en hablar de tranquilidad y bonanza.

Y no puede ser de otra manera. Los republicanos y socialistas no tiran a dar; aparecen lo que parecen, porque en último extremo, entre Canalejas y Mauria optan por padecer a aquél.

Los conservadores tampoco hacen oposición grave, no pudiendo encargarse del Poder sin presupuestos aprobados; y aun con la situación económica legalizada, no faltará quien juzgue imposible ó difícil un Gobierno Mauria-La Cierba, por el odio populachero, hoy tan vivo como el día que cayó el postrer Gabinete conservador.

De suerte que la lucha será, si es, con balas de algodón... salvo algún incidente ó escaramuza personalísima...

A medida que pasa el tiempo y se depujan los hechos, van condensándose nubes, tempestades, de acusaciones formidables, sobre y contra la cabeza de Mr. J. Bruce Ising, director de la Compañía White Star Line.

Porque no sólo se salvó en las horas destinadas a las mujeres y niños, abandonando al resto del pasaje y a la tripulación, sino que, además, conociendo por radiogramas de otros buques la existencia de ingentes icebergs en los mares por donde bogaba el Titanic, ordenó acelerar la marcha de éste, lejos de disminuir la velocidad, como era justo y necesario.

Todavía en traje de etiqueta, él y el capitán se entretenían horas y horas en la mesa, en vez de estar en el puente, donde al menos el capitán tenía su puesto de honor y deber anunciado, como estaba, el peligro.

El Titanic, pues; y los naufragos que en él perecieron han sido víctimas de dos vicios muy sajonas: la codicia, ganando unas horas y asegurando pasaje y carga para todos los viajes del barco, y el negocio progresarista; el autoritarismo: un superior incapaz ordena un disparate, los jefes subalternos no osan resistir, y muy correctamente, muy disciplinadamente... carga el diablo con todo...

Ascienden a 500.000 francos los socorros recaudados en Nueva York para las familias de las víctimas...

¡Bien! Pero las vidas de los hijos, de los esposos, de las madres, etc... no se compran ni se venden... al menos entre nosotros los latinos...

¿Cuándo va a que los franceses, recordando los sucesos de Fez, entonan para su capote el litúrgico:

¡Oh, feliz culpa!

¡Cuidado que se están aprovechando de la asonada marroquí! Dentro de poco, Marruecos no es un protectorado, es un departamento francés...

Las negociaciones, aseguran que están para firmarse. Así lo pensamos. Pero... ¡se ha dicho y lo hemos pensado ya tantas veces...!

R. R.

Homenaje en honor DEL padre Francisco Alvarado

Nació en Marchena el 25 de Abril de 1756; dentro de pocos días hará ciento cincuenta y seis años, y murió en Sevilla a los cincuenta y ocho de edad, después de haber honrado a su patria china, en la Orden de Cristo y nueve frente a Lemnos, en donde le hizo el su patria grande con sus Cortes arcaicas, de Aristóteles, é inéditas, que publicó bajo el seudónimo de Filósofo Rancio.

En 1824 editáronse en Madrid, componiendo cinco volúmenes.

Hoy están empeñados los progresistas, en su bautizados con el nombre de demócratas, en resucitar muertos; arrancaron del presupuesto nacional, y con el carácter de crédito extraordinario, millón y medio de pesetas para conmemorar las Cortes de Cádiz y la Constitución de 1812, de las cuales, y por fortuna, nadie se acuerda en España, como no sea para lamentar la desdichadísima herencia que nos dejaron.

Este trágala a la España católica; lógicamente tenía que provocar la natural protesta, y, en efecto, los católicos y tradicionalistas, de Marchena, con discreto acuerdo, encarnaron en el padre Alvarado sus patrióticos y religiosos aspiraciones, dedicándole las fiestas y homenajes que para los días 25, 26 y 27 de los corrientes se preparan, consistentes en solemne función religiosa, con pagnérgico y bendición papal, en la iglesia de San Juan Bautista, lápida conmemorativa en la casa donde nació; entrega por el insigne jefe del partido tradicionalista D. Bartolomé

me Feliú, al Ayuntamiento de Marchena, del monumento al Filósofo Rancio, obra del escultor D. Lorenzo Collant Valera, erigido en la plaza del Cardenal Spínola; certamen literario, exhibición de los pasos de las Hermandades, concurso de balcones, misa de Requiem por las víctimas de la guerra de la Independencia y de los mártires de la tradición, mitin jaimista, etc.

Todo ello en honor del insigne maestro dominicano y como protesta político-religiosa contra los doceañistas que nos trajeron el liberalismo constitucional y parlamentario que nos viene haciendo felices durante una centuria.

Y nadie mejor que el padre Alvarado, nebulador como nadie de las Cortes de Cádiz, representante legítimo de la mentalidad de su siglo y de la España castiza y tradicional para encarnar la protesta dicha.

Sus famosas Cartas componen rica canchales de contundentes argumentos contra la pernicioso labor de los doceañistas, que en vez de ocuparse y aun preocuparse de la guerra para arrojar de España al soberbio invasor, ayudando al Ejército y al pueblo, que tan heroica y cruentamente cavaban la sepultura, entretuvieron sus ociosomanizantes en destruir la interna constitución católico-monárquica de la nación española, sin hacer viable el espíritu irreligioso y revolucionario de los franceses, que de vencidos convirtieronse a-la postre en vencedores, gracias a los doceañistas; en predisponer la definitiva pérdida de nuestro gran imperio colonial, y en preparar, con la de imprenta, las libertades todas de perdicación que nos trizaban y corrompen.

Todo lo discutí y refuté el padre Alvarado en sus recogidas Cartas, haciendo morder el polvo de la derrota a los más renombrados monjes, enciclopedistas y realistas de las Cortes de Cádiz, y lo hizo salpicando sus escritos con verdadera gracia andaluz de cuentos y chascarrillos que confortan y deleitan.

Uno, para muestra: «Pedia limosna un pobre ciego cerca de la puerta que llaman de la Carne, en Sevilla. Succedió que se extraviase un toro que, con otros, iba a ser encerrado en eladero. Por la grita y por el estrépito que le huían se impuso el ciego en el momento que le amenazaba, y comenzó a gritar:

«¡No hay por ahí un buen alma que me arrime siquiera a la pared?»

En esto llegó el toro, y dándole una testarada lo arrojó puntualmente adonde quería. Mas el ciego, que experimentó el beneficio y no se impuso en quién era el bienhechor, exclamó al experimentar lo:

«¡Por Dios, hermano! Pues para arriarme a la pared no era menester pegar empujones tan grandes.»

Protesté solemnemente en el Senado en la sesión del 7 de Marzo contra las Cortes y Constitución de Cádiz; regalé un premio para el certamen de Marchena, y con estas mal perñadas líneas me adhiero de corazón al merecido homenaje que se tributará estos días, en su pueblo natal, al insigne polígrafo y defensor del tradicionalismo reverendo padre Francisco Alvarado, por otro nombre el Filósofo Rancio.

MANUEL POLO Y PEYROLON Valencia, 22 Abril de 1912.

TRÍPOLI (DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

La neutralidad germana.

BERLÍN 23. 13.10.

El Gobierno alemán ha declarado que la nación no puede mezclarse en la guerra que sostienen las dos potencias Italia y Turquía, pero que no podrá menos de tomar sus medidas para proteger los intereses de la nación.

La escuadra. ROMA 23. 17.5. No se sabe dónde se halla la escuadra, pero se cree que se hallará cerca del mar Egeo, esperando instrucciones para reanudar los bombardeos, en vista de la nota de Turquía.

Ocupación de una isla. ROMA 23. 13. Ocupación de una isla. ROMA 23. 13.30. Se asegura que ha fallecido el general Enver Bey, jefe de las fuerzas turcas de Tripolitania, a consecuencia de las heridas que recibió en los últimos combates.

Buques maniobrando. SALÓNICA 23. Están cruzando seis buques de guerra italianos entre Eneós y las islas de Imbros, Tenedos y Lemnos; siete frente a Chío y nueve frente a Lemnos, en donde le hizo almacénadas ya grandes cantidades de carbón, municiones y vituallas.

Ocupación importante. Reconocimiento. ROMA 23. La ocupación de la isla Astampalia, considerada de gran importancia estratégica, primeramente porque determinará una energía acción naval, y también porque el contrabando de guerra sufrirá rudo golpe.

El generalísimo de las fuerzas turcas, Ha fallecido en el Cairo, a consecuencia de las heridas que recibiera combatiendo en Derna.

La concentración de fuerzas italianas en Tobruk hace prever la ocupación de Rombanopure, posición situada en los confines orientales de la Cirenaica.

El comandante en jefe de las fuerzas navales italianas ha llegado a Roma, condecorado con el ministro de Marina acerca de las próximas operaciones.

La división Presbitero ocupa Stampalia. ROMA 23. 22.50. La división naval que manda el almirante Presbitero ha ocupado la isla de Stampalia para establecer en ella una base de aprovisionamiento naval.

Acuerdo condicional. PARÍS 23. 23.15. Dicen de Constantinopla que Turquía acepta la mediación de las potencias a condición de que Italia sacrifique inútilmente todas las operaciones de guerra que lleva efectuadas, desistiendo de su soberanía en la Tripolitania y la Cirenaica, y evacuando dichos territorios a cambio de algunas concesiones de orden económico.

Cataluña vive, ¡viva Cataluña!

EL TRIUNFO DEL ORFEÓN

El triunfo inmenso, clamoroso, sin igual, obtenido en el teatro Real por el «Orfeón Catalán», que no es más que un nuevo avance en la brillante historia de la Asociación coral, orgullo de Cataluña y de todo el mundo artístico, tiene una significación altamente educativa y trascendente que importa señalar y poner de realce.

Cataluña vive, y vive siendo catalana; está, con espiritualidad vigorosa, personal, característica é inconfundible.

Por encima de todas las alturas de aquellas sencillas y tiernas canciones populares, por encima de todas las celestiales armonías de la Misa sublime, de Bach; por encima de todas las exquisitices del gran poema sinfónico, de Beethoven; sobre todas las armonías inenarrables, avasalladoras de la Con-sagración del Graal, de Wagner; sobre toda la maravillosa interpretación de los orfeonistas y la dirección amable, emotiva, ardiente y fascinadora de Millet, aparece majestuosamente y triunfante el alma catalana, mostrándonos que los intentos de domesticarla y aun de extinguirla han sido estériles, ineficaces.

No son los eruditos, ni los apasionados, ni los tenidos por románticos, los que conciben y aman la patria íntima, la tierra natal son todos los que han sentido vibrar sus almas y agitarse sus corazones por la admiración y el estupor que produce la esplendorosa ola musical del Orfeón, derramando ecos y sonidos, perfumes, matices y colores, todos ingenios, típicamente regionales, en catalán concebidos y en catalán expresados, que sienten esa patria y proclaman que existirá siempre.

Cataluña es una de tantas provincias que se borra y desaparece ante el raso igualatorio y nivelador. No; Cataluña, región con pujante personalidad propia, vive y vivirá tal en tanto exista España.

Un pueblo que, entre otras manifestaciones, produce en la del arte poetas como Guimerá, Maragall y Verdaguer; pintores como Miró, Gaudí y Fortuny; escultores como Llimona, Blay y Querol; novelistas como Víctor Catalá y Oller; literatos como Milá y Fontanals; músicos como Albéniz, Malats y Granados; poetas músicos como Pedrell, Morera y Nicolau; compositores como Clavé, Lamote de Grignon y Millet, y que los produce fundidos todos en ese fecundo crisol del enamoramiento por la terra y señalados todos con el mismo castizo sello, es pueblo que no muere, porque es pueblo que cultiva el espíritu, y el espíritu es inmortal.

M. DE BOFARULL

BILBAO

Por secuestrar un elector

Una pareja de la benemérita ha detenido en Muerria a Fermín y Félix Undarriaga, que secuestraron al elector Bonifacio Lezgarra para que no pudiese emitir su sufragio en las elecciones municipales celebradas el domingo.

Las víctimas de los autos.

En la villa de On'arra, un automóvil que marchaba a gran velocidad atropelló a una niña llamada Estefanía Alegria, causándole varias heridas.

Muerto por el tren.

En el túnel de Castrejana, un tren de la línea de Bilbao a Santander atropelló a un hombre, como de cuarenta años de edad, que resultó completamente destruido por el convoy.

El gerente de "La Gaceta del Norte".

Ha marchado a Barcelona el gerente del diario católico bilbaíno "La Gaceta del Norte". El objeto de su viaje es el de representar a dicho periódico en la peregrinación que marcha a Tierra Santa.

Intereses locales.

El alcalde y los concejales liberales han visitado al exministro D. Fernando Merino para pedirle que apoye en el Parlamento la construcción de cuarteles y demás asuntos de interés para Bilbao que gestiona en Madrid la Comisión que a dicho efecto estuvo recientemente en la corte.

Los republicanos.

La Junta municipal republicana ha celebrado una reunión, acordando aprobar la rectitud de los concejales de la minoría que se retiraron del Ayuntamiento.

Zaragoza

Los azucareros reanudan sus trabajos. El Orfeón Catalán. La peregrinación al Pilar. En la Real Maestranza.

MELILLA

Se ha efectuado la huelga de los obreros azucareros de Epila. Han entrado hoy al trabajo muchos obreros no huelguistas. Estos presenciaron la entrada pacíficamente.

Una Comisión que confiere con el gobernador ha regresado a Epila. La colonia catalana y el Orfeón Zaragozano preparan un entusiasta recibimiento al Orfeón Catalán.

En el Palacio de la Música le dedicarán una escogida función. El Centro Catalán colocará una valiosa corona a la sereña del Orfeón.

La Junta organizadora de la peregrinación ya confeccionado el programa de los cultos, habiendo comenzado a repartirse por los pueblos de Aragón y Navarra y las calles, Centros y Circuitos de Zaragoza.

Llevará en la portada una vista general del templo del Pilar, tomada desde el Ebro, y en el reverso la copia literal de la carta del secretario de Estado del Papa al Arzobispo. Mañana, una Comisión de la Junta visitará a las autoridades locales para entregarles el programa y participarles oficialmente la celebración de la peregrinación.

El provisor, Sr. Pellicer, recibe centenares de cartas anunciando la venida de número extraordinario de peregrinos de Aragón y Navarra.

El número de peregrinos será fabuloso. La Real Maestranza de Caballería ha celebrado con toda solemnidad la fiesta de su Patron San Jorge.

Lleuve desde las primeras horas de la tarde, creyéndose que este beneficio será general. La lluvia era ansiada por los labradores.

MELILLA

Se ha efectuado el relevo del destacamento de Infantería. Vino a cubrir esta guarnición una compañía del regimiento de África núm. 68, al mando del capitán Sr. Baeza Martínez y de los tenientes Sres. Borbón (D. Julio), Soler Espinosa, Reyes y Grao y de cuatro sargentos.

Se compone de 139 individuos de tropa. La compañía saliente, que es de Cerinola, núm. 42, al mando del capitán Sr. Alaez, fue despedida cariñosamente.

Los cabileños se abstienen.

Los cabileños próximos siguen absteniéndose de venir a la plaza, sin embargo, hoy han llegado varios notables de la Kabila de Mestasa, trayendo buena provisión de huevos.

Una barquilla tripulada por unos cuantos riñeros ha zozobrado a la vista de esta plaza, salvándose los tripulantes.

Los sucesos de Fez repercuten.

En los montes de Ziata, en las proximidades del monte Arruit, se divisaron anoche grandes hogueras, notándose gran movimiento en los campamentos de Bu-Ermana y Bu-Cherid, dándose a entender que el movimiento de Fez empieza a repercutir al otro lado del Kert, siendo probable que la harka que tenemos en frente vaya a engrosarse otra que manda el jefe de la kabila de Beni Uziliani, y que está dispuesta a atacar los campamentos franceses establecidos en las inmediaciones de Merada, a orillas del río Mútya.

Noticias procedentes del campo enemigo dan cuenta de que las kabilas de Bramúes, Kafa y Taid marchan hacia Taza, para celebrar una junta.

Telegrama oficial. MELILLA 22 (11.15 n.) Capitán general a ministro de la Guerra.

CARTA DE ITALIA

EN LA CAMÁLDULA DE NÁPOLES

Mejor que en un artículo para el público, donde por fuerza se ha de procurar un poco de orden y de corrección en lo que se escribe, no sin menoscabo de la frescura y espontaneidad, están las impresiones de mi última visita a la Camáldula de Nápoles en mi libro de memorias íntimas, y mejor aún, en el fondo de mi alma, en aquel recario privilegiado que todos hemos de tener para guardar con esmero y especial cariño los pensamientos más altos y las emociones más puras que Dios se digne concedernos.

Hay tanta prosa en este mundo y es tan viciado el aire que se respira, que cuando tenemos la suerte de vivir unas horas en atmósfera más pura y refrigerante, a la que no sube el vaho de esta charca de concupiscencias, abrimos de par en par las puertas de los sentidos y del corazón y procuramos hacer largo acopio de oxígeno y de frescura para poder seguir viviendo, sin enfermarnos, en medio de la peste.

En alas de semejantes pensamientos iba yo aquella mañana, que era una de las apacibles de este mes de Abril, por el bosque solitario y florido que conduce al santo lugar de la oración y penitencia.

Habíamos salido de casa previniendo al sol, y después de borrar en un buen espacio el dormido golfo de Nápoles, sin encontrar más alma viviente que los vendedores de hortaliza, que en sus clásicos carros pasaban a la ciudad, llegamos a la funicular del Vomero, en cuya cima estábamos antes de las seis de la mañana. Era ésta fresca y agradable, aunque, por culpa de la niebla del mar, no tan clara como deseábamos.

Nosotros dominábamos la bella Nápoles y sus contornos incomparables; pero mucho más alto que nosotros se veía, allá a lo lejos, en el extremo de un verde y gigantesco promontorio, la blanca iglesia de los monjes, medio esfumada en la neblina. Hora y media de camino había de costarnos llegar; pero un día entero hubiéramos andado por aquel bosque de robles y castaños, de retama y zarzamora donde tan bien se respiraba y tan hondo se sentía, como en el desierto de un siciliano muy simpático, fogoso y gran hablador, se entretenía en coger rosas cianolinas y flores amarillas de retama. Para él, según dice, las flores son un calmante de la ira; le domesticaban de tal manera, que delante de un ramo de flores no se puede enlazar. Mucho me entretenía su conversación; pero, más atento que ella, estaba en mi alma, en aquella que quedaba Nápoles, estruendosa y agitada, como si quisiera ahogar y cubrir con el estrépito y el ruido las lágrimas, las penas y las abominaciones, patrimonio horrible de toda gran ciudad. Delante y a nuestro alrededor, la naturaleza serena y tranquila, el perfume de las flores, el brillar del rocío en las puntas de las ramas, el rumor del viento entre los árboles y el lejano tañido de la campana, que alegre y cariñosa como la voz de un amigo, llama a los monjes a la oración, como un día les llamará a la gloria.

Si este pensamiento de la esperanza cristiana es el que más vivió me hirió en aquella soledad.

Cada monje tiene un pabellón independiente, con tres aposentos y un jardínillo, y todos los pabellones se alinean, formando calles, en torno de la iglesia, que queda en medio, como el arca santa rodeada por las tiendas de Israel.

Mientras esperábamos al padre prior en una de aquellas calles pasaron por mi fantasía mil episodios de inefable y poético encanto que yo recordaba haber leído en las historias de los solitarios de la Tebaida. Si no hubiésemos visto cruzar acá y allá, silenciosamente, algún hábit blanco, hubiéramos creído que nos hallábamos en alguna aldea despoblada.

Todas las noches, a las doce y media, se oye en aquella soledad el tañido de la campana y las puertas de los pabellones se van abriendo, y uno aquí y otro allá, van apareciendo hábitos blancos, que recorren en silencio la calle, camino de la iglesia. Todas las noches cortan el sueño a las doce y media, y el coro de las estrellas les ve marchar, con la cabeza inclinada y las manos sobre el pecho, por el mismo camino. No saben otro, ni quieren saberlo. Uno, dos, tres, siete, quince... siempre los mismos. Ni el viento, ni la lluvia, ni el granizo les acordaría. A las doce y media no falta ninguno. No hay descanso; todas las noches.

Al día siguiente, todas las noches, no una noche suena la campana, las celdas se van abriendo, los hábitos blancos aparecen unos en pos de otros. La campana ha cesado de tocar y una calma permanece cerrada. ¿Se habrá cansado su morador de escuchar la voz amiga? El que ha venido diligente tantas noches de tempestad, ¿faltará esta noche, azul y serena, a cantar, en compañía de las estrellas, la gloria de Dios?

A poco, cuatro monjes se dirigen a la puerta cerrada. Abren, entran... y vuelven a salir, trayendo en hombros un atadío.

El monje ha muerto, y muerto recorre el camino que tantos años recorrió vivo; el camino de la iglesia, el único que sabía... Y la campana vuelve a sonar, y los santos oídos que tantas veces la oyeron decir en el silencio de la nocheaven, ven, ahora se regocija en el silencio, en la eternidad. La voz amiga que dice: «Basta, basta. Ven a morirte, ven a morirte, y el respondió: «Voy. «Basta de mortificarte; ven a descansar, y él responde: «Voy.»

A esa misma hora, a esas mismas doce y media, ¡a cuántos llamará otra voz, no serena y amiga, sino agitada y despacible, y les hará recorrer una y otra noche el mismo sendero abominable! Día vendrá en que no podrán ellos tampoco ir por su pie y serán llevados tal vez por las mismas calles donde peccaron, y los que a la voz del crimen, que les decía «Ven», respondieron siempre «Voy», a la voz de Dios, que les dirá «Basta, basta de gozar; basta de abominaciones, responderán con el horror eterno del precito.

¡Y la paz del cielo, que infunde la esperanza, brilla en aquellos rostros como de niños, en aquellos ojos de miras dulces e ingenuas, en aquella sonrisa perpetua, en aquellas palabras que significan lo que sueñan y nada más.

En el comedor de la enfermería hay una lámpara conmemorativa de una visita que hizo a la Camáldula el Emperador Guillermo II. La lámpara con tan poco interés, que ni me acordaba copiarla. Las ideas de Imperios y de Emperadores, ¡se achican tanto ante aquellas magnificencias de la gracia y de la misma Naturaleza!

Porque el espectáculo que se disfruta desde el Belvedere del monasterio es uno de los más grandiosos de Italia, donde tanto abundan estas maravillas de Dios.

Allí, desde una altura de 458 metros sobre el nivel del mar, se contempla la bella Campania, suverdente, reclinada por un lado en la falda del Vesuvio, y bañándose por otro en las aguas azules de su golfo transparente; a la izquierda, la umbrosa Campania, el magistoso Apennino, los Castiones de la fuerte Capua, los montes de Saunio y del Lacio; al frente, los golfos de Nápoles, de Porruoli y de Gaeta; el lago Agnano, los cráteres de la Solfatara, Astroni, Campagnano, Cigliano y Fona Lupara; los cabos Capri y Miseno, Amalú, del Arampetore de Eucles; las islas Nisida, Procida e Ischia, patria del gran marqués de Pescara, y Sessa, residencia de su viuda la gentil poeta Vittoria Colonna; los campos de Baja, Litemurn y Cumas, immortalizada por los poetas; Castellammus, Sorrento, patria del Tano, Capri, y allá al Oeste, perlas en la inmensidad del mar, las islas Pontinas.

Sabido es que los camaldulenses, rama de la gran familia benedictina, fueron fundados por San Romualdo a principios del siglo XI. El nombre de camaldulenses les viene del primer desierto que habitaron cerca de Florencia, donación de un tal Málculo, por lo que se llamó Campo Málculo, y de aquí, por corrupción, Camalduli.

A este desierto de Nápoles vinieron en 1585, y han sufrido en el siglo XIX las vicisitudes de los demás religiosos.

El templo actual es del siglo XVIII, si bien conserva cuadros más antiguos pertenecientes a la primitiva iglesia. Es rico en mármoles y pinturas, algunas de Morillo, Barocci, Andrea da Salerno; hay dos cuadros de Luca Giordano, que representan: uno la Sagrada Familia y el otro a Santa Ana, con San Joaquín y la Virgen; otros dos, sobre sendas pilas de agua bendita del papafiol Barales, representando a San Bonifacio y a San Pedro Damiano. En el coro, principalmente, abundan los trabajos en nogal y raíz de olivo.

Fuimos gentilmente recibidos por el padre prior, que es polaco, quien llamó en mi obsequio al simpático padre Alfonso, español, en cuya celda vi pegada a la puerta una hoja de La Lectura Dominical, en la que, al hablar de un Inmaculado de Murillo, había un soneto del padre Ramo a Vinuesa (S. I.), a quien el padre Alfonso me dijo haber conocido hace ya muchos años en Murcia.

Yo me despedí, no sin trabajo, de aquel santo lugar, y al volver a pasar por el bosque, cubierto de la amarilla flor de la retama, me vino a la memoria el canto de Leopardi a esta misma flor. La ginestra, tan desesperado y sombrío, y compendiado el infortunio del poeta, y el de cuantos viven sin fe, que no pueden oír la voz de la esperanza, que de nuevo se extendía por el bosque al lejano tañido de la campana, que llamaba a los monjes a Nonna; ¡ven, ven!

En Viana de Cega, un terrible incendio ha destruido una fábrica de aserrar maderas.

Merced a los trabajos de los vecinos, no llegó a propagarse a la fábrica de la Unión Resinera, inmediata al lugar del siniestro. Hubo grandes pérdidas; pero, por fortuna, ninguna desgracia personal.

Ha regresado el escuadrón del regimiento de Farnesio, que marchó a la frontera portuguesa el verano último con motivo de los desórdenes de Portugal.

Le esperaba en las afueras de la población un enorme gentío, las tropas de la guarnición y el capitán general. Este último les dirigió frases de bienvenida.

Hundimiento de una casa. MELILLA 23-23.35.

A las once y media de esta mañana se hundió una casa en construcción de la calle de O'Donnell, propiedad de Alejandro Domínguez, que reside actualmente en Burgos.

Resultaron tres obreros con heridas de gravedad, y sepultados entre los escombros José Alvarez Zambrana, Francisco Fernán-

CARTA DE ITALIA

EN LA CAMÁLDULA DE NÁPOLES

Mejor que en un artículo para el público, donde por fuerza se ha de procurar un poco de orden y de corrección en lo que se escribe, no sin menoscabo de la frescura y espontaneidad, están las impresiones de mi última visita a la Camáldula de Nápoles en mi libro de memorias íntimas, y mejor aún, en el fondo de mi alma, en aquel recario privilegiado que todos hemos de tener para guardar con esmero y especial cariño los pensamientos más altos y las emociones más puras que Dios se digne concedernos.

Hay tanta prosa en este mundo y es tan viciado el aire que se respira, que cuando tenemos la suerte de vivir unas horas en atmósfera más pura y refrigerante, a la que no sube el vaho de esta charca de concupiscencias, abrimos de par en par las puertas de los sentidos y del corazón y procuramos hacer largo acopio de oxígeno y de frescura para poder seguir viviendo, sin enfermarnos, en medio de la peste.

En alas de semejantes pensamientos iba yo aquella mañana, que era una de las apacibles de este mes de Abril, por el bosque solitario y florido que conduce al santo lugar de la oración y penitencia.

Habíamos salido de casa previniendo al sol, y después de borrar en un buen espacio el dormido golfo de Nápoles, sin encontrar más alma viviente que los vendedores de hortaliza, que en sus clásicos carros pasaban a la ciudad, llegamos a la funicular del Vomero, en cuya cima estábamos antes de las seis de la mañana. Era ésta fresca y agradable, aunque, por culpa de la niebla del mar, no tan clara como deseábamos.

Nosotros dominábamos la bella Nápoles y sus contornos incomparables; pero mucho más alto que nosotros se veía, allá a lo lejos, en el extremo de un verde y gigantesco promontorio, la blanca iglesia de los monjes, medio esfumada en la neblina. Hora y media de camino había de costarnos llegar; pero un día entero hubiéramos andado por aquel bosque de robles y castaños, de retama y zarzamora donde tan bien se respiraba y tan hondo se sentía, como en el desierto de un siciliano muy simpático, fogoso y gran hablador, se entretenía en coger rosas cianolinas y flores amarillas de retama. Para él, según dice, las flores son un calmante de la ira; le domesticaban de tal manera, que delante de un ramo de flores no se puede enlazar. Mucho me entretenía su conversación; pero, más atento que ella, estaba en mi alma, en aquella que quedaba Nápoles, estruendosa y agitada, como si quisiera ahogar y cubrir con el estrépito y el ruido las lágrimas, las penas y las abominaciones, patrimonio horrible de toda gran ciudad. Delante y a nuestro alrededor, la naturaleza serena y tranquila, el perfume de las flores, el brillar del rocío en las puntas de las ramas, el rumor del viento entre los árboles y el lejano tañido de la campana, que alegre y cariñosa como la voz de un amigo, llama a los monjes a la oración, como un día les llamará a la gloria.

Si este pensamiento de la esperanza cristiana es el que más vivió me hirió en aquella soledad.

Cada monje tiene un pabellón independiente, con tres aposentos y un jardínillo, y todos los pabellones se alinean, formando calles, en torno de la iglesia, que queda en medio, como el arca santa rodeada por las tiendas de Israel.

Mientras esperábamos al padre prior en una de aquellas calles pasaron por mi fantasía mil episodios de inefable y poético encanto que yo recordaba haber leído en las historias de los solitarios de la Tebaida. Si no hubiésemos visto cruzar acá y allá, silenciosamente, algún hábit blanco, hubiéramos creído que nos hallábamos en alguna aldea despoblada.

Todas las noches, a las doce y media, se oye en aquella soledad el tañido de la campana y las puertas de los pabellones se van abriendo, y uno aquí y otro allá, van apareciendo hábitos blancos, que recorren en silencio la calle, camino de la iglesia. Todas las noches cortan el sueño a las doce y media, y el coro de las estrellas les ve marchar, con la cabeza inclinada y las manos sobre el pecho, por el mismo camino. No saben otro, ni quieren saberlo. Uno, dos, tres, siete, quince... siempre los mismos. Ni el viento, ni la lluvia, ni el granizo les acordaría. A las doce y media no falta ninguno. No hay descanso; todas las noches.

Al día siguiente, todas las noches, no una noche suena la campana, las celdas se van abriendo, los hábitos blancos aparecen unos en pos de otros. La campana ha cesado de tocar y una calma permanece cerrada. ¿Se habrá cansado su morador de escuchar la voz amiga? El que ha venido diligente tantas noches de tempestad, ¿faltará esta noche, azul y serena, a cantar, en compañía de las estrellas, la gloria de Dios?

A poco, cuatro monjes se dirigen a la puerta cerrada. Abren, entran... y vuelven a salir, trayendo en hombros un atadío.

El monje ha muerto, y muerto recorre el camino que tantos años recorrió vivo; el camino de la iglesia, el único que sabía... Y la campana vuelve a sonar, y los santos oídos que tantas veces la oyeron decir en el silencio de la nocheaven, ven, ahora se regocija en el silencio, en la eternidad. La voz amiga que dice: «Basta, basta. Ven a morirte, ven a morirte, y el respondió: «Voy. «Basta de mortificarte; ven a descansar, y él responde: «Voy.»

A esa misma hora, a esas mismas doce y media, ¡a cuántos llamará otra voz, no serena y amiga, sino agitada y despacible, y les hará recorrer una y otra noche el mismo sendero abominable! Día vendrá en que no podrán ellos tampoco ir por su pie y serán llevados tal vez por las mismas calles donde peccaron, y los que a la voz del crimen, que les decía «Ven», respondieron siempre «Voy», a la voz de Dios, que les dirá «Basta, basta de gozar; basta de abominaciones, responderán con el horror eterno del precito.

¡Y la paz del cielo, que infunde la esperanza, brilla en aquellos rostros como de niños, en aquellos ojos de miras dulces e ingenuas, en aquella sonrisa perpetua, en aquellas palabras que significan lo que sueñan y nada más.

En el comedor de la enfermería hay una lámpara conmemorativa de una visita que hizo a la Camáldula el Emperador Guillermo II. La lámpara con tan poco interés, que ni me acordaba copiarla. Las ideas de Imperios y de Emperadores, ¡se achican tanto ante aquellas magnificencias de la gracia y de la misma Naturaleza!

Porque el espectáculo que se disfruta desde el Belvedere del monasterio es uno de los más grandiosos de Italia, donde tanto abundan estas maravillas de Dios.

Allí, desde una altura de 458 metros sobre el nivel del mar, se contempla la bella Campania, suverdente, reclinada por un lado en la falda del Vesuvio, y bañándose por otro en las aguas azules de su golfo transparente; a la izquierda, la umbrosa Campania, el magistoso Apennino, los Castiones de la fuerte Capua, los montes de Saunio y del Lacio; al frente, los golfos de Nápoles, de Porruoli y de Gaeta; el lago Agnano, los cráteres de la Solfatara, Astroni, Campagnano, Cigliano y Fona Lupara; los cabos Capri y Miseno, Amalú, del Arampetore de Eucles; las islas Nisida, Procida e Ischia, patria del gran marqués de Pescara, y Sessa, residencia de su viuda la gentil poeta Vittoria Colonna; los campos de Baja, Litemurn y Cumas, immortalizada por los poetas; Castellammus, Sorrento, patria del Tano, Capri, y allá al Oeste, perlas en la inmensidad del mar, las islas Pontinas.

Sabido es que los camaldulenses, rama de la gran familia benedictina, fueron fundados por San Romualdo a principios del siglo XI. El nombre de camaldulenses les viene del primer desierto que habitaron cerca de Florencia, donación de un tal Málculo, por lo que se llamó Campo Málculo, y de aquí, por corrupción, Camalduli.

A este desierto de Nápoles vinieron en 1585, y han sufrido en el siglo XIX las vicisitudes de los demás religiosos.

El templo actual es del siglo XVIII, si bien conserva cuadros más antiguos pertenecientes a la primitiva iglesia. Es rico en mármoles y pinturas, algunas de Morillo, Barocci, Andrea da Salerno; hay dos cuadros de Luca Giordano, que representan: uno la Sagrada Familia y el otro a Santa Ana, con San Joaquín y la Virgen; otros dos, sobre sendas pilas de agua bendita del papafiol Barales, representando a San Bonifacio y a San Pedro Damiano. En el coro, principalmente, abundan los trabajos en nogal y raíz de olivo.

Fuimos gentilmente recibidos por el padre prior, que es polaco, quien llamó en mi obsequio al simpático padre Alfonso, español, en cuya celda vi pegada a la puerta una hoja de La Lectura Dominical, en la que, al hablar de un Inmaculado de Murillo, había un soneto del padre Ramo a Vinuesa (S. I.), a quien el padre Alfonso me dijo haber conocido hace ya muchos años en Murcia.

Yo me despedí, no sin trabajo, de aquel santo lugar, y al volver a pasar por el bosque, cubierto de la amarilla flor de la retama, me vino a la memoria el canto de Leopardi a esta misma flor. La ginestra, tan desesperado y sombrío, y compendiado el infortunio del poeta, y el de cuantos viven sin fe, que no pueden oír la voz de la esperanza, que de nuevo se extendía por el bosque al lejano tañido de la campana, que llamaba a los monjes a Nonna; ¡ven, ven!

En Viana de Cega, un terrible incendio ha destruido una fábrica de aserrar maderas.

Merced a los trabajos de los vecinos, no llegó a propagarse a la fábrica de la Unión Resinera, inmediata al lugar del siniestro. Hubo grandes pérdidas; pero, por fortuna, ninguna desgracia personal.

Ha regresado el escuadrón del regimiento de Farnesio, que marchó a la frontera portuguesa el verano último con motivo de los desórdenes de Portugal.

Le esperaba en las afueras de la población un enorme gentío, las tropas de la guarnición y el capitán general. Este último les dirigió frases de bienvenida.

Hundimiento de una casa. MELILLA 23-23.35.

A las once y media de esta mañana se hundió una casa en construcción de la calle de O'Donnell, propiedad de Alejandro Domínguez, que reside actualmente en Burgos.

Resultaron tres obreros con heridas de gravedad, y sepultados entre los escombros José Alvarez Zambrana, Francisco Fernán-

CARTA DE ITALIA

EN LA CAMÁLDULA DE NÁPOLES

Mejor que en un artículo para el público, donde por fuerza se ha de procurar un poco de orden y de corrección en lo que se escribe, no sin menoscabo de la frescura y espontaneidad, están las impresiones de mi última visita a la Camáldula de Nápoles en mi libro de memorias íntimas, y mejor aún, en el fondo de mi alma, en aquel recario privilegiado que todos hemos de tener para guardar con esmero y especial cariño los pensamientos más altos y las emociones más puras que Dios se digne concedernos.

Hay tanta prosa en este mundo y es tan viciado el aire que se respira, que cuando tenemos la suerte de vivir unas horas en atmósfera más pura y refrigerante, a la que no sube el vaho de esta charca de concupiscencias, abrimos de par en par las puertas de los sentidos y del corazón y procuramos hacer largo acopio de oxígeno y de frescura para poder seguir viviendo, sin enfermarnos, en medio de la peste.

En alas de semejantes pensamientos iba yo aquella mañana, que era una de las apacibles de este mes de Abril, por el bosque solitario y florido que conduce al santo lugar de la oración y penitencia.

Habíamos salido de casa previniendo al sol, y después de borrar en un buen espacio el dormido golfo de Nápoles, sin encontrar más alma viviente que los vendedores de hortaliza, que en sus clásicos carros pasaban a la ciudad, llegamos a la funicular del Vomero, en cuya cima estábamos antes de las seis de la mañana. Era ésta fresca y agradable, aunque, por culpa de la niebla del mar, no tan clara como deseábamos.

Nosotros dominábamos la bella Nápoles y sus contornos incomparables; pero mucho más alto que nosotros se veía, allá a lo lejos, en el extremo de un verde y gigantesco promontorio, la blanca iglesia de los monjes, medio esfumada en la neblina. Hora y media de camino había de costarnos llegar; pero un día entero hubiéramos andado por aquel bosque de robles y castaños, de retama y zarzamora donde tan bien se respiraba y tan hondo se sentía, como en el desierto de un siciliano muy simpático, fogoso y gran hablador, se entretenía en coger rosas cianolinas y flores amarillas de retama. Para él, según dice, las flores son un calmante de la ira; le domesticaban de tal manera, que delante de un ramo de flores no se puede enlazar. Mucho me entretenía su conversación; pero, más atento que ella, estaba en mi alma, en aquella que quedaba Nápoles, estruendosa y agitada, como si quisiera ahogar y cubrir con el estrépito y el ruido las lágrimas, las penas y las abominaciones, patrimonio horrible de toda gran ciudad. Delante y a nuestro alrededor, la naturaleza serena y tranquila, el perfume de las flores, el brillar del rocío en las puntas de las ramas, el rumor del viento entre los árboles y el lejano tañido de la campana, que alegre y cariñosa como la voz de un amigo, llama a los monjes a la oración, como un día les llamará a la gloria.

Si este pensamiento de la esperanza cristiana es el que más vivió me hirió en aquella soledad.

Cada monje tiene un pabellón independiente, con tres aposentos y un jardínillo, y todos los pabellones se alinean, formando calles, en torno de la iglesia, que queda en medio, como el arca santa rodeada por las tiendas de Israel.

Mientras esperábamos al padre prior en una de aquellas calles pasaron por mi fantasía mil episodios de inefable y poético encanto que yo recordaba haber leído en las historias de los solitarios de la Tebaida. Si no hubiésemos visto cruzar acá y allá, silenciosamente, algún hábit blanco, hubiéramos creído que nos hallábamos en alguna aldea despoblada.

Todas las noches, a las doce y media, se oye en aquella soledad el tañido de la campana y las puertas de los pabellones se van abriendo, y uno aquí y otro allá, van apareciendo hábitos blancos, que recorren en silencio la calle, camino de la iglesia. Todas las noches cortan el sueño a las doce y media, y el coro de las estrellas les ve marchar, con la cabeza inclinada y las manos sobre el pecho, por el mismo camino. No saben otro, ni quieren saberlo. Uno, dos, tres, siete, quince... siempre los mismos. Ni el viento, ni la lluvia, ni el granizo les acordaría. A las doce y media no falta ninguno. No hay descanso; todas las noches.

Al día siguiente, todas las noches, no una noche suena la campana, las celdas se van abriendo, los hábitos blancos aparecen unos en pos de otros. La campana ha cesado de tocar y una calma permanece cerrada. ¿Se habrá cansado su morador de escuchar la voz amiga? El que ha venido diligente tantas noches de tempestad, ¿faltará esta noche, azul y serena, a cantar, en compañía de las estrellas, la gloria de Dios?

A poco, cuatro monjes se dirigen a la puerta cerrada. Abren, entran... y vuelven a salir, trayendo en hombros un atadío.

El monje ha muerto, y muerto recorre el camino que tantos años recorrió vivo; el camino de la iglesia, el único que sabía... Y la campana vuelve a sonar, y los santos oídos que tantas veces la oyeron decir en el silencio de la nocheaven, ven, ahora se regocija en el silencio, en la eternidad. La voz amiga que dice: «Basta, basta. Ven a morirte, ven a morirte, y el respondió: «Voy. «Basta de mortificarte; ven a descansar, y él responde: «Voy.»

A esa misma hora, a esas mismas doce y media, ¡a cuántos llamará otra voz, no serena y amiga, sino agitada y despacible, y les hará recorrer una y otra noche el mismo sendero abominable! Día vendrá en que no podrán ellos tampoco ir por su pie y serán llevados tal vez por las mismas calles donde peccaron, y los que a la voz del crimen, que les decía «Ven», respondieron siempre «Voy», a la voz de Dios, que les dirá «Basta, basta de gozar; basta de abominaciones, responderán con el horror eterno del precito.

¡Y la paz del cielo, que infunde la esperanza, brilla en aquellos rostros como de niños, en aquellos ojos de miras dulces e ingenuas, en aquella sonrisa perpetua, en aquellas palabras que significan lo que sueñan y nada más.

En el comedor de la enfermería hay una lámpara conmemorativa de una visita que hizo a la Camáldula el Emperador Guillermo II. La lámpara con tan poco interés, que ni me acordaba copiarla. Las ideas de Imperios y de Emperadores, ¡se achican tanto ante aquellas magnificencias de la gracia y de la misma Naturaleza!

Porque el espectáculo que se disfruta desde el Belvedere del monasterio es uno de los más grandiosos de Italia, donde tanto abundan estas maravillas de Dios.

Allí, desde una altura de 458 metros sobre el nivel del mar, se contempla la bella Campania, suverdente, reclinada por un lado en la falda del Vesuvio, y bañándose por otro en las aguas azules de su golfo transparente; a la izquierda, la umbrosa Campania, el magistoso Apennino, los Castiones de la fuerte Capua, los montes de Saunio y del Lacio; al frente, los golfos de Nápoles, de Porruoli y de Gaeta; el lago Agnano, los cráteres de la Solfatara, Astroni, Campagnano, Cigliano y Fona Lupara; los cabos Capri y Miseno, Amalú, del Arampetore de Eucles; las islas Nisida, Procida e Ischia, patria del gran marqués de Pescara, y Sessa, residencia de su viuda la gentil poeta Vittoria Colonna; los campos de Baja, Litemurn y Cumas, immortalizada por los poetas; Castellammus, Sorrento, patria del Tano, Capri, y allá al Oeste, perlas en la inmensidad del mar, las islas Pontinas.

Sabido es que los camaldulenses, rama de la gran familia benedictina, fueron fundados por San Romualdo a principios del siglo XI. El nombre de camaldulenses les viene del primer desierto que habitaron cerca de Florencia, donación de un tal Málculo, por lo que se llamó Campo Málculo, y de aquí, por corrupción, Camalduli.

A este desierto de Nápoles vinieron en 1585, y han sufrido en el siglo XIX las vicisitudes de los demás religiosos.

Información política

LA TARDE DE CANALEJAS
El Sr. Canalejas confirió ayer tarde largamente con el Sr. García Prieto...

FIRMA DEL REY
El Rey firmó ayer los siguientes decretos: De Gobernación. Convocando a elección parcial de un senador por la Real Academia de la Historia...

UNA ENTREVISTA CURIOSA
La Mañana dice que en la reunión que se celebró hace unos días en casa del señor Canalejas...

DESPEDIDA
Después de presentar sus respetos a Su Majestad el Rey, estuvo ayer en el ministerio de Estado el bravo coronel Sr. Fernández Silvestre...

UNA CONFERENCIA
Después de asistir al entierro de la sobrina del Sr. Azcarate, los Sres. Canalejas y García Prieto se dirigieron al domicilio del primero...

LA CONTESTACION A GEOFFRAY
A pesar de cuanto se dijo en contrario, personas de crédito y bien informadas decían ayer que el ministro de Estado no ha contestado todavía a la carta de M. Geoffray...

EL RÉGIMEN DEL BANCO
Se confirma la noticia de que el Sr. Navarro Reverter se propone reproducir con ligeras variantes su proyecto de ley de 1906 sobre el régimen del Banco de España...

LAS CLASES PASIVAS
Se asegura que el Sr. Navarro Reverter tiene el proyecto de subsanar el pago de los haberes pasivos a los empleados del Estado, subvencionándose con un canon determinado a la entidad financiera a quien se adjudicase la subasta...

EN LA CÁRCEL
PLANTE DE PRESOS
Ha habido hoy un plante en la cárcel, negándose los quincentarios a comer el rancho y pidiendo se les pusiera en libertad por haber terminado ya las fiestas...

PLANTE DE PRESOS
Ha habido hoy un plante en la cárcel, negándose los quincentarios a comer el rancho y pidiendo se les pusiera en libertad por haber terminado ya las fiestas...

PLANTE DE PRESOS
Ha habido hoy un plante en la cárcel, negándose los quincentarios a comer el rancho y pidiendo se les pusiera en libertad por haber terminado ya las fiestas...

PLANTE DE PRESOS
Ha habido hoy un plante en la cárcel, negándose los quincentarios a comer el rancho y pidiendo se les pusiera en libertad por haber terminado ya las fiestas...

PLANTE DE PRESOS
Ha habido hoy un plante en la cárcel, negándose los quincentarios a comer el rancho y pidiendo se les pusiera en libertad por haber terminado ya las fiestas...

PLANTE DE PRESOS
Ha habido hoy un plante en la cárcel, negándose los quincentarios a comer el rancho y pidiendo se les pusiera en libertad por haber terminado ya las fiestas...

PLANTE DE PRESOS
Ha habido hoy un plante en la cárcel, negándose los quincentarios a comer el rancho y pidiendo se les pusiera en libertad por haber terminado ya las fiestas...

PLANTE DE PRESOS
Ha habido hoy un plante en la cárcel, negándose los quincentarios a comer el rancho y pidiendo se les pusiera en libertad por haber terminado ya las fiestas...

PLANTE DE PRESOS
Ha habido hoy un plante en la cárcel, negándose los quincentarios a comer el rancho y pidiendo se les pusiera en libertad por haber terminado ya las fiestas...

PLANTE DE PRESOS
Ha habido hoy un plante en la cárcel, negándose los quincentarios a comer el rancho y pidiendo se les pusiera en libertad por haber terminado ya las fiestas...

PLANTE DE PRESOS
Ha habido hoy un plante en la cárcel, negándose los quincentarios a comer el rancho y pidiendo se les pusiera en libertad por haber terminado ya las fiestas...

PLANTE DE PRESOS
Ha habido hoy un plante en la cárcel, negándose los quincentarios a comer el rancho y pidiendo se les pusiera en libertad por haber terminado ya las fiestas...

PLANTE DE PRESOS
Ha habido hoy un plante en la cárcel, negándose los quincentarios a comer el rancho y pidiendo se les pusiera en libertad por haber terminado ya las fiestas...

PLANTE DE PRESOS
Ha habido hoy un plante en la cárcel, negándose los quincentarios a comer el rancho y pidiendo se les pusiera en libertad por haber terminado ya las fiestas...

PLANTE DE PRESOS
Ha habido hoy un plante en la cárcel, negándose los quincentarios a comer el rancho y pidiendo se les pusiera en libertad por haber terminado ya las fiestas...

Guardia civil D. Lorenzo Rubio y al comandante de Artillería D. Luis Gascon. Idem id. el ingreso en Invalidos al segundo teniente de Infantería (E. R.) don Vicente Chamón Lizaso...

Idem autorizando al general de brigada de la sección de reserva D. José Arenas para que traslade su residencia desde Santander a Logroño. Idem concediendo licencia para contraer matrimonio al capitán de Infantería don Nicolás Cáceres...

Subintendentes de segunda: Martínez Fernández, a excedente en la primera región; Posada, a ídem, y en comisión, a la Junta clasificadora de las Deudas de Ultramar; Jordán, a la Intendencia general, y Luque, al Consejo Supremo.

Mayores: Cayuela, a situación de reemplazo, y Alvarez Ossorio, a la Intendencia general; Marfil, a la Intendencia de la primera región, y Quintas, al Centro Técnico de Intendencia.

Viñetas al ministro. Ayer han visitado al general Luque los marqueses de Portago y de Pombó. Fallecimientos. La enfermedad que desde hace dos días aquejaba al comandante de Artillería don Luis Barraquer ha tenido funesto desenlace...

Recompensas por la campaña. Se espera que llegue uno de estos días al ministerio la propuesta de recompensas por los combates del 22 del pasado Marzo en Melilla, la que pasará a informe del Estado Mayor Central, y cumplido este requisito será resuelta por el ministro.

Nuevo regimiento de Artillería de montaña. Por Real orden circular se ha dispuesto que con las unidades de Artillería de montaña existentes en Melilla se organice un regimiento de tres grupos de baterías, con arreglo a las plantillas que se detallan y a las prescripciones siguientes:

Se disuelve el actual regimiento mixto de Artillería de Melilla, y con el grupo de montaña del mismo, las dos baterías del primer regimiento de montaña, una del segundo y tres del tercero y las columnas de municiones organizadas en el regimiento de sitio se organizará el nuevo regimiento de montaña.

La plantilla de oficiales de éste estará formada por 1 coronel, 1 teniente coronel, 3 comandantes, 15 capitanes, 25 tenientes de la escala activa y 13 de la de reserva, 3 médicos primeros, 1 capellán segundo, 1 profesor segundo de equitación, 1 veterinario primero y 3 segundos.

El grupo montado del actual regimiento mixto de Melilla quedará en Melilla, dependiendo, para efectos administrativos, de la comandancia de Artillería. Su plantilla será: 1 teniente coronel, 1 comandante, 3 capitanes, 8 tenientes de la escala activa y 3 de la de reserva, 1 médico segundo y 1 veterinario segundo.

La batería formada por el segundo regimiento de montaña quedará, por ahora, destacada en Melilla. Los tres regimientos de montaña de la Península quedarán organizados transitoriamente del siguiente modo:

El primero, tres baterías activas, una en cuadro y otra en depósito. El segundo, una batería en pie de paz, dos en pie de guerra, una en cuadro y una en depósito. El tercero, dos baterías en pie de paz, dos en cuadro y una en depósito.

EN LA CÁRCEL
PLANTE DE PRESOS
Ha habido hoy un plante en la cárcel, negándose los quincentarios a comer el rancho y pidiendo se les pusiera en libertad por haber terminado ya las fiestas...

PLANTE DE PRESOS
Ha habido hoy un plante en la cárcel, negándose los quincentarios a comer el rancho y pidiendo se les pusiera en libertad por haber terminado ya las fiestas...

PLANTE DE PRESOS
Ha habido hoy un plante en la cárcel, negándose los quincentarios a comer el rancho y pidiendo se les pusiera en libertad por haber terminado ya las fiestas...

PLANTE DE PRESOS
Ha habido hoy un plante en la cárcel, negándose los quincentarios a comer el rancho y pidiendo se les pusiera en libertad por haber terminado ya las fiestas...

PLANTE DE PRESOS
Ha habido hoy un plante en la cárcel, negándose los quincentarios a comer el rancho y pidiendo se les pusiera en libertad por haber terminado ya las fiestas...

PLANTE DE PRESOS
Ha habido hoy un plante en la cárcel, negándose los quincentarios a comer el rancho y pidiendo se les pusiera en libertad por haber terminado ya las fiestas...

PLANTE DE PRESOS
Ha habido hoy un plante en la cárcel, negándose los quincentarios a comer el rancho y pidiendo se les pusiera en libertad por haber terminado ya las fiestas...

PLANTE DE PRESOS
Ha habido hoy un plante en la cárcel, negándose los quincentarios a comer el rancho y pidiendo se les pusiera en libertad por haber terminado ya las fiestas...

PLANTE DE PRESOS
Ha habido hoy un plante en la cárcel, negándose los quincentarios a comer el rancho y pidiendo se les pusiera en libertad por haber terminado ya las fiestas...

PLANTE DE PRESOS
Ha habido hoy un plante en la cárcel, negándose los quincentarios a comer el rancho y pidiendo se les pusiera en libertad por haber terminado ya las fiestas...

PLANTE DE PRESOS
Ha habido hoy un plante en la cárcel, negándose los quincentarios a comer el rancho y pidiendo se les pusiera en libertad por haber terminado ya las fiestas...

De Murcia Valencia

CONTRA LA BLASFEMIA. Organizando un mitin. Caso raro de fecundación. Autorización denegada.

MURCIA 23. 13. En el Seminario de San Fulgencio se ha celebrado una importantísima reunión para tratar de la organización de un mitin contra la blasfemia, que se celebrará el día 5 de Mayo. Asistirán a dicho acto, que revestirá la mayor importancia, las autoridades, las personalidades de más relieve de la capital y el director de La Verdad, en representación de la Prensa católica.

Comunican del próximo pueblo de Molina una pobre mujer, esposa de un jornalero, ha dado a luz, con toda felicidad, dos niñas y un niño. Los recién nacidos y la madre se hallan en perfecto estado de salud.

Presidentes de Cartagena, los excursionistas escolares de las escuelas graduadas, han llegado a esta, visitando el Museo provincial, la imagen de Sallicio y otros monumentos.

Del pueblo de Mazarrón participan que el alcalde ha denegado el permiso para celebrar una manifestación que proyectaban los elementos imparciales para protestar contra la conducta de los concejales republicanos. Se ha fundado el alcalde para denegar el permiso en la probabilidad de que se origine un conflicto.

QUÉBRÉS AUTOMÓVILES EXTRAS-EXCELSIOS, EXTRA ECONÓMICOS. COMPRAR EL LORRAINE DETRICH Sociedad EXCELSIOR SALAS, 6.—TELEFONO 3.826.

TEATROS
Salón Madrid. Esta tarde, de seis a ocho, sección blanca benéfica, patrocinada por la Unión de damas españolas. Se rifaron los preciosos objetos entre las señoras y los niños.

Los carnets adquiridos hasta la fecha alcanzan el número de 29 de Mayo. Las personas que deseen adquirir alguno pueden dirigirse a la secretaria, Hermsolilla, 9, de diez a una.

López Hermanos. (Véase anuncio 4.ª plana.) L'Orfeo Catalá en el Ayuntamiento

A las seis menos diez hizo su entrada en la Casa Consistorial el Orfeo Catalá, acompañado de los Sres. Matheu, presidente; Millet, director; Basegoda, subdirector, y Conrado del Campo, vicepresidente.

El patio de cristales donde estaba banda municipal dió su concierto estaba lleno de gente desde una hora antes del concierto: la banda interpretó el siguiente programa:

1.º, Egmont, abertura, Beethoven; 2.º, Potpourri de La Revoltosa, Chapí; 3.º, Viaje de Sigfrido por el Rhin, Wagner; 4.º, Fantasia española, Villa; 5.º, El aprendiz de brujo, Scherzer; 6.º, Sardanias de Garin, Bretón.

Entre delirantes onofanías fue repetida la sardana de Garin, de Bretón. La banda estuvo insuperable; el maestro Villa dirigió admirablemente, así como el maestro Yuste en el Aprendiz de brujo; no pudo pedirse más.

Nuestra banda ha demostrado es digna de competir entre las más notables del mundo, pese a sus detractores, algunos de los cuales creyó debía de haber tocado obras exclusivamente madrileñas. El maestro Villa tuvo especial acierto en confeccionar el programa, tratando de amarrar las obras de los grandes autores alemanes, al lado de nuestros populares maestros Chapí, Villa y Bretón.

El Orfeo cantó insuperablemente Sota d'Olim, de clásico sabor popular, así como el Himno del árbol frutal, de Comellas, en que el ilustre tenor Viñals lució sus hermosas facultades, demostrando en su repetición entre delirantes y cariñosos aplausos lo mucho que puede y vale.

Citar los numerosos concurrentes sería lo imposible de realizar; sólo diremos que asistieron el gobernador, los señores señoras Bahía, Rodríguez San Pedro y Prast; el diputado Sr. Nougues; los diputados provinciales Senra, García Albertos y Ollas; los señores Lon y Albareda, Pérez Zúñiga, Muzas, García Inés, Trigueros, España, Redondo, Montes, Recasens, Carrascosa, Palmer, Alvarez Aranz, Rodríguez de Llano, Cuesta, Aleixandre, otros muchos.

Hicieron los honores D. Joaquín Ruiz Jiménez, el primer teniente alcalde, Sr. García Molinas, y los concejales Sres. Rosón, Fernández Losas, Aragón, Buendía, Trompeta y Oliveros, el secretario, Sr. Ruano, y el de la Alcaldía, Sr. Larrea.

Al terminar el concierto sirvió un espléndido lunch, reinando el mayor orden y animación, y concluyendo con la lectura de felicitaciones por la organización de la fiesta.

—Ahora—le dijo, dándole el brazo—ya que te sea posible para ganar el tiempo perdido; pero a la vez puedes ir reconociendo el camino que has de hacer todos los días para ir al oficio.

Y esto diciendo, tomó a buen paso la dirección de Cavendish-square, tirando de Catalina.

—Os estoy muy reconocida, tío—dijo la joven, después de haber andado un buen espacio en silencio;—muy reconocida.

—Me alegro mucho, sobrina, de oírte hablar así; yo espero que sepas cumplir con tu deber.

—Haré todo lo posible para que estés contento conmigo. Ciertamente yo... Y Catalina se interrumpió sollozando.

—Vamos, no empieces ya a llorar—dijo Nickleby con voz rogona.—No hay nada en el mundo que yo deteste más que llorar.

LA SESIÓN MUNICIPAL. Incidente entre republicanos y jaimistas. Un redactor de "El Pueblo" abandona el salón.

VALENCIA 23. 13. La sesión del Ayuntamiento ha terminado a las siete de la mañana de hoy, habiendo ocurrido durante ella numerosos incidentes entre los concejales jaimistas y republicanos.

Uno de los primeros, D. Antonio López, hizo cargo de la campaña que el periódico El Pueblo viene desarrollando contra la mayoría del Municipio.

El Sr. Miranda, concejal republicano y redactor de El Pueblo, interrumpió al Sr. López, el cual, encarándose con su interruptor, preguntó si se hacía solidario de lo dicho por El Pueblo.

El Sr. Miranda balbuceó algunas palabras que no se oyeron y abandonó el salón en medio de los comentarios humorísticos y de la chufia general del auditorio.

DE LA CASA REAL
Ayer recibió el Rey en audiencia a don Francisco Maura, que, en unión de los señores Moreno Carbonero, Páramo y Uban, ofrecieron al Rey la presidencia honoraria de la Junta organizadora de la Exposición de cuadros del pintor Lucas, que ha de instalarse en el m.º. y de la calle de los Caños.

Después recibió el Monarca al marqués de Morellá, quien presentó a S. M. a una Comisión de ingenieros industriales; los que expusieron al Rey sus deseos, relacionados con la carrera a que pertenecen.

La Reina Victoria fué cumplimentada por los condes de Esteban Collantes y sus hijos, y la señora viuda de Ruiz Velando.

El Rey, acompañado del conde de San Román, estuvo en el Tiro de Fichón de la Casa Campu.

La Reina Victoria pasó a caballo con la señorita de Heredia por la referida posesión.

Asistieron SS. MM. por la noche a la función del Real.

HABLANDO
CON CANALEJAS
A propósito de una noticia. Un rumor falso. La negociación con Francia. Reserva absoluta. El empréstito de 300 millones. Para el Parlamento. Orden del día. Las mancomunidades. Otras noticias.

El jefe del Gobierno, al recibir ayer en su despacho oficial a los reporteros políticos, les dijo que le interesaba rectificar terminantemente una especie echada a volar por un periódico parisiense, que en un artículo acerca de las negociaciones franco-españolas, dice lo siguiente:

«La negativa opuesta por M. Poincaré a la última Nota española; fue debida a la demanda reconvenional que introdujo España en pago de sus concesiones harlo incompletas. A lo que parece, esas demandas, más que obra del Gobierno español, lo son de cierto ministro, que desea producir un efecto de política interior, a la sombra de estos litigios internacionales.»

Nada de esto, dijo el Sr. Canalejas que es exacto. Entró el Sr. García Prieto y él, desde la constitución del Gobierno democrata, ha reinado y reina unanimidad de criterio perfecta, y en todos los Consejos de ministros que se han celebrado y en los que se trató de las negociaciones, el Sr. Prieto y él coincidieron siempre.

Se puede discutir cuanto haga este Gobierno—añadía hoy el Sr. Canalejas,—y es natural que lo discutan, tanto la Prensa extranjera como la nacional; pero sin apoyarse en bases falsas.

Luego el Sr. Canalejas habló de la marcha que lleva la negociación, y dijo que cuanto se diga acerca de acuerdos con ella relacionados es gratuito, y está de antemano oficialmente desautorizado, pues se ha convenido no hacer declaración alguna hasta el final de la negociación, y sólo en el caso de tener que dar publicidad a alguna cosa, el Gobierno facilitará notas oficiales.

Habló después el presidente de una noticia recogida en todos los periódicos sobre un cambio de impresiones habido en el Consejo del Banco de España acerca de un determinado empréstito de 300 millones de pesetas, y dijo a este propósito que ayer le había visitado una Comisión del Banco de España, y le habló de varios asuntos, y entre ellos aludió a éste.

El Sr. Canalejas ha contestado que de tal proyecto de empréstito no sabe nada ni quiere saber, y por lo tanto, se excusó de dar opinión.

Supone que si algo hay de tal asunto, el Sr. Navarro Reverter lo llevará al Consejo de ministros, y allí se enterarán todos de lo que se acuerde.

—Ahora—le dijo, dándole el brazo—ya que te sea posible para ganar el tiempo perdido; pero a la vez puedes ir reconociendo el camino que has de hacer todos los días para ir al oficio.

Y esto diciendo, tomó a buen paso la dirección de Cavendish-square, tirando de Catalina.

—Os estoy muy reconocida, tío—dijo la joven, después de haber andado un buen espacio en silencio;—muy reconocida.

—Me alegro mucho, sobrina, de oírte hablar así; yo espero que sepas cumplir con tu deber.

que el ministro de Hacienda proyecta, y acordaría lo que mejor proceda. Entre las visitas que ayer tuvo el Sr. Canalejas se contó el señor conde de Romanones. El presidente del Congreso, ha visitado al Sr. Canalejas para hablarle de los trabajos que se preparan por el Parlamento y cambiar impresiones sobre la actitud que parece tomar la minoría republicana de franca obstrucción a la labor legislativa del Gobierno.

—Ya veremos lo que nos dejan hacer—dijo el Sr. Canalejas. Por lo pronto sabemos que el debate político se iniciará el primer día, y para ir preparando cosas, mañana ó pasado me entrevistaré con el conde de Romanones para arreglar el Orden del día.

Habló también el jefe del Gobierno de la visita que anteaer le hizo el Sr. Cambó, y dijo que después de cambiar con él impresiones sobre el proyecto de mancomunidades, le prometió redactar unas cuartillas con las bases fundamentales del proyecto y llevarlas al primer Consejo de ministros que se celebre.

De Marmecos sabía ayer el Sr. Canalejas que no ocurría novedad alguna, y del interior dijo tener conocimiento de que se pretendía iniciar una huelga parcial en Santander, y de que la de Cádiz estaba en vias de poderse intentar un arreglo.

Estados, los jarabes de Heroína (benzo Cinámico) el Dr. Madariaga. Agrado es insuperable remedio pectoral.

"GACETA"
SUMARIO DEL DÍA 23
Ministerio de Gracia y Justicia. Real decreto conmutando por igual tiempo de destierro el resto de las penas que les falta por cumplir a Pascual Sánchez Rumbó y Rafael Fernández Guzmán.

Ministerio de la Guerra. Real orden concediendo al subinspector veterinario de primera clase del Cuerpo de Veterinaria militar don Eusebio Molina Serrano, la cruz de tercera clase del Mérito Militar blanca, pensionada.

Otra concediendo al teniente coronel de Artillería D. Ramón Dorda y López Hermosa y al capitán de la propia Arma D. Víctor Landesa Domenech; la cruz de segunda y primera clase, respectivamente, del Mérito Militar blanca, pensionada.

Ministerio de la Gobernación. Real orden señalando la temporada oficial del establecimiento balneario de Molinar de Carranza comprendida entre el 15 de Junio a 15 de Octubre de cada año.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes. Real orden disponiendo se den las gracias al doctor Ph. Hauser por el donativo de 70 ejemplares de la obra de que es autor, titulada Le cholera en Europe.

Otra disponiendo se anuncie a concurso de traslado la provisión de la cátedra de Agricultura y Fomento agrícola é industrial del Instituto de Oviedo.

MEDIAS MUSELINA 3 pares 5 pesetas. LOS LUISSES, Zorrilla, 4

LIGA NACIONAL DE DEFENSA DEL CLERO
Velada neorológica en honor del Sr. Roquero.

La Liga Nacional de Defensa del Clero, juzgando que su misión de defensa no se limita a vindicar al Clero español de los infames ataques de la deshonra, sino también a ensalzar, como se merece, la grandeza de procelosos heroísmos, ha acordado en sesión extraordinaria de celebrar una velada neorológica de carácter popular en honor del insigne sacerdote D. José María Roquero (q. e. p. d.), coadjutor de la parroquia de Chamberí.

La excelsa figura de este sacerdote humilde, que ha sacrificado su corta vida al bien de las almas y al Apostolado social de la caridad del Evangelio, debe ser de todos conocida, como conocida é idolatrada era en la populosa barriada de Chamberí.

En breve daremos cuenta del programa y detalles de ejecución de acto tan justo y simpático.

NORTE-AMÉRICA
HUELGA DE FOGONEROS
(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)
NUEVA YORK 23.

El presidente de la Sociedad de fogoneros y mecánicos de los ferrocarriles ha recibido contestación del Consejo ferroviario a las peticiones que le había hecho relativas al personal.

Como la respuesta no satisface las aspiraciones de éste, han acordado declararse en huelga 5000 reder ferroviarias, pertenecientes la mayoría a la región Norte de Chicago.

La huelga comenzará pasado mañana, alcanzando a 34.000 mecánicos y fogoneros.

ADEREZOS LINDOS MODELOS CASA SEVERIANO :::: CARRETERA, 7 ::::

miño, empujando a los demás con el codo y cambiando de vez en cuando un rápido saludo con algunos conocidos, que volvían la cabeza mirando con cierta sorpresa a su linda compañera y parecían no comprender aquella asociación tan mal hecha.

Pero contraste más extraño aún habría hallado quien hubiera podido leer en el fondo de aquellos corazones que latían juntos, poner a descubierto la encantadora inocencia del uno y la odiosa malicia del otro, sorprender los pensamientos sencillos y puros de la joven de alma tierna, y reconocer con extrañeza que en medio de los astutos designios y cálculos interesados del viejo en cuyo brazo se apoyaba, era imposible distinguir una palabra ó signo que revelaran el pensamiento de la muerte ó del sepulcro.

Y, sin embargo, era la verdad. Espectáculo más extraño todavía, aunque esté todos los días a nuestra vista; el corazón joven y ardiente late con mil temores é inquietudes, mientras que el de el viejo, corrompido por el mundo, petrificado en su caja, sólo tenía los latidos regulares de una máquina, sin dejarse desarrugar en la exactitud de sus funciones por un sólo sobresalto de temor ó esperanza, de inquietud ó de amor.

Cotizaciones de Bolsas

23 DE ABRIL DE 1912

Table with columns: BOLSA DE MADRID, PRECIO, DE. Lists various securities and their prices.

BOLSA DE BARCELONA
Idem fin de mes, 84,77; Amortizable 5 por 100, 101,70; Acciones ferrocarril Norte de España, 95,80; Idem Madrid & Zaragoza y Alicante, 87,40; Idem Orense a Vigo, 23,75.

BOLSA DE BILBAO
Interior 4 por 100, 86,00; Acciones carboneras D.ª, 101,00; Banco de España, 452,00; Ferrocarril vascongado, 100,75.

BOLSA DE PARIS
Exterior español 4 por 100, 92,75; Renta francesa 8 por 100, 95,97; Acciones Riochito, 1.938,00; Idem Banco Nacional de México, 993,00; Idem Banco de Londres y México, 550,00; Idem Banco Central Mexicano, 396,00; Idem ferrocarril Norte de España, 448,00; Idem ferrocarril de Madrid & Zaragoza y Alicante, 451,00; Idem Crédit Lyonnais, 1.600,00; Idem Comp. Nat. d'Égypte, París, 938,00.

BOLSA DE LONDRES
Exterior español 4 por 100, 92,75; Consolidado inglés 2 1/2 por 100, 78,12; Renta alemana 3 por 100, 79,50; Brasil 1889 4 por 100, 86,00; Idem 1895 5 por 100, 101,00; Uruguay 3 1/2 por 100, 75,25; México 1889 5 por 100, 89,37; Plata en barras, onza Stand, 27,31; Cobre, 70,12.

BOLSA DE MEXICO
Acciones Banco Nacional de México, 370,00; Idem Banco de Londres y México, 220,00; Idem Banco Central Mexicano, 156,00; Idem Banco Oriental de México, 138,00; Idem Boleucento español, 100,00; Idem Banco Mercantil Monterrey, 127,00; Idem Banco Mercantil Veracruz, 148,00.

BOLSA DE BUENOS AIRES
Acciones Banco de la Provincia, 134,00; Bonos hipotecarios ídem ídem, 6 por 100, 96,50.

BOLSA DE VALPARAISO
Acciones Banco de Chile, 228,00; Idem Banco Español de Chile, 146,00.

NOTICIAS

Real Academia de Jurisprudencia y Legislación. La Academia de Jurisprudencia y Legislación celebró el lunes último, bajo la presidencia del Sr. Rodríguez San Pedro, la Junta general extraordinaria, en que fué elegido académico de Mérito el Sr. García Prieto.

Hoy miércoles 24, a las nueve y media de la noche, el secretario de esta Corporación, D. Alfredo Serrano Iover, dará su quinta lección sobre el Código civil federal suizo.

EL MEJOR TÓNICO VINO PINEDO
En la ciudad y en el campo se paga agradablemente con un gramophone de Ureña.

EL MEJOR POSTRE MERMELADAS TREVIJANO
En la pasada semana han ingresado en la Caja de Ahorros 256.000 pesetas por 1.642 imposiciones, de las cuales son nuevas 342, y se han satisfecho por capital é interés 263.059,28, á solicitud de 663 imponentes, 293 de ellos por saldo.

Polletín de EL DEBATE (32)

Nicolás Nickleby

por CARLOS DICKENS

¿Su cuñada, estaba aún allí pendiente del anzuelo á los ojos de la pobre mujer. Cada vez que recordaba en las veinticuatro horas del día cualquier privación ocasionada por su cambio de fortuna, luego al punto venía á asaltar su espíritu la visión de los veinticuatro mil francos de dote; de modo que había concluido por persuadirse de que ella había sido la más maltratada entre todos los acreedores de su difunto esposo.

Y, sin embargo, ella le había amado tiernamente durante muchos años y no era más egoísta que la generalidad de las gentes: tan cierto es que una pobreza repentina vuelve irritable el espíritu. Que le hubieran dado solamente lo necesario para vivir, y sus ideas habrían vuelto al punto á tomar la dirección acostumbrada.

—Los pesares no sirven de nada, señora—dijo Rodolfo;—de todas las penas perdidas, la más estéril es dejar correr una lágrima detrás de un día que ya no existe.

—Es verdad—contestó la viuda sollozando;—es mucha verdad.

—Puesto que sentís tan duramente en vuestra persona y en vuestro bolsillo las consecuencias del descuido en los negocios, queréis sin duda hacer que vuestros hijos se penetren de la necesidad de prestar toda su atención á esto desde muy temprano.

—¿Cómo no he de quererlo? Una triste experiencia, bien lo sabéis, Nickleby; Ca-

talina, hija mía, no te olvides de decirle á Nicolás en tu primera carta, ó de recordármelo á mí cuando yo lo escriba.

Mc Nickleby hizo una pausa de algunos momentos; después, seguro ya de la madre para el caso en que la hija hiciera objeciones á lo que iba á proponer, continuó diciendo:

—Para acabar pronto, señora, la colocación que con gran esfuerzo he podido conseguir para Catalina es en casa de una modista ó costurera de trajes femeniles.

—Una costurera!—exclamó la viuda.

—Una costurera modista—repuso Rodolfo.—No tengo necesidad de recordaros que las costureras modistas



# VINO DE PEPTONA ORTEGA

Medalla de Oro en el IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía y en la Exposición Universal de Bruselas de 1910.

ORTEGA Laboratorio-fábrica: Pto. Vallecas. Farmacias CALLE DEL LEÓN, n.º 13. MADRID

Da tonicidad al estómago, es altamente nutritivo y facilita la digestión. Es tan agradable como el mejor postre. Los convalecientes se reponen prontamente tomando el **Vino**, que alimenta, preparándose para recibir la alimentación ordinaria. **Las embarazadas** deben emplearlo todo el tiempo que dure el embarazo, para que su naturaleza no se destruya. Contiene los **vómitos**, y de consiguiente aumenta la nutrición. **Las señoras** que dan de mamar a sus hijos deben usarlo constantemente para que aumente la secreción de la leche, y siendo ésta más nutritiva, los niños se crían sanos y robustos. Los niños, en los primeros años, deben tomar el **Vino de Peptonas**. Los **anémicos** deben emplear el vino ferruginoso, que tiene las propiedades del anterior, más la reconstituyente del hierro.

Primera y única fabricación en grande escala de las Peptonas y sus preparados por medio del vapor y con todos los aparatos más modernos.

## Religiosas

### Santos y cultos de hoy.

Santos Fidel de Sigüenza, Sabas, Alejandro, Eusebio y Leoncio, mártires; Santos Gregorio, Honorio y Egeberto, confesores, y Santos Bona y Doda, vírgenes.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Marcos, y sigue solemne triduo a su titular; a las diez, el señor cura párroco, y por la tarde, a las cinco y media, don Nicolás Díaz; a las diez y siete, se celebran con asistencia de los señores curas párrocos de esta corte.

En la iglesia del Perpetuo Socorro, por la tarde, a las cinco y media, sigue la novena al Corazón Eucarístico de Jesús, siendo orador el padre Rodríguez.

En la parroquia de Nuestra Señora del Buen Consejo (Catedral), sigue la solemne novena a su Titular; orador, D. Diego Tortosa.

En las Calatravas, ídem a las seis a Nuestra Señora de Montserrat; padre Pedro de Villarín.

En Santiago, ídem, a las seis y media, a Nuestra Señora de la Esperanza, D. Antonio González Paraja.

En San Lorenzo, ídem, a las siete, a Nuestra Señora de la Encarnación; D. Angel Lázaro.

En San Fermín sigue la novena a San José, por la tarde, a las cinco; orador, el padre Bernardino María Uzal.

En San Agustín, ídem, a las seis y media, a Santa Catalina, D. José María Tello.

En San José, predicando por la tarde, a las seis, el padre Celedonio Fuentes.

En las Monjas Servitas (San Leonardo), ídem, D. Mariano Benedicto.

En San José, por la tarde, a las seis, ídem id. a San Expedito; orador, D. Luis Calpena.

En el Caballero de Gracia, por la tarde, a las seis, sigue la novena a San Expedito, predicando D. José María Tello.

En las Monjas de Don Juan de Alarcón, ídem id., a las seis, a la Beata María Ana de Jesús; orador D. Angel Nieto.

En las Monjas Catalinas, ídem, a las seis, a Santa Catalina, sin sermón.

La misa y oficio divino son de San Fidel de Sigüenza.

Visita de la Corte de María. Nuestra Señora de las Mercedes en Alarcón, Góngora, San Luis y San Millán, de la Paz en la Catedral, de la Paz y de los Gozos en San Martín, y de María Auxiliadora en la iglesia (Ronda de Atocha, 19).

Espiritu Santo: Adoración Nocturna.

Turno: San Marcos Evangelista.

Ejercicios del Mes de María Auxiliadora. 23 Abril a 24 de Mayo de 1912.

Todas las tardes, a las siete, habrá rosario, ejercicios del mes y cánticos a María Auxiliadora, terminando con bendición de S. D. M.

Todos los días, al salir de la iglesia, se repartirá una bonita estig de María Auxiliadora, un pensamiento de la Virgen, un obsequio, una jaculatoria y una gracia de María Auxiliadora.

Las personas que deseen ofrecer flores ó velas a María Auxiliadora ó que se les dedique la función un día determinado, sirvase dar aviso a la Secretaría.

La novena solemne de María Auxiliadora empezará el día 15 de Mayo.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

## BOLSA DEL TRABAJO

DEL CENTRO POPULAR CATALICO DE LA INMACULADA (Atocha, 16).

Solicitan trabajo.

Albañiles.—Oficiales, 2; Ayudantes, 6; Peones de mano, 6; Idem sueltos, 14.

Pintores.—Oficial, 1; Ayudantes, 3; Aprendiz, 1.

## NOVIAS

Felices vosotras, si compráis los muebles buenos, bonitos y baratos en las grandes salidas de Frutos, de la calle de la Paz, 15, antigua casa Felipe.

## MÁQUINAS

Nacionales y extranjeras para la fabricación de gaseosas. Venta de sifones franceses y botellas de bola inglesas. Cortina Hermanos, Espartaco, 18, Bilbao.

MUÑOZ, Talleres Mecánicos. Hartzenbusch, 12. Reparando toda clase de maquinaria.

En Getafe se alquila casa con patio, con terreno grande, para huerta; razón, D. José Prieto. Plaza del Progreso, 16.

## PRIMERA COMUNION

Coronas, velos, bolsas y lazos. Exposición última novedades. Sue, don Juan Prieto. Plaza del Progreso, 16.

## AVISO

Para anuncios y suscripciones, en la Administración de este periódico. BARQUILLO, 4 y 6.

**EL CLAVILEÑO**

**GASOLENO para Automóviles**

Esta esencia especialísima para automóviles, sin que ninguna otra la supere, se halla de venta en todos los **garages** en bidones de cinco y nueve litros. Prefiérase este último envase por su menor peso, por su mayor baratura y porque, dada su forma plana, se acomoda mejor en el coche. Todos los bidones llevan el precinto con la indicación **CLAVILEÑO** y las iniciales de la casa **Forcaudé y Freydt**. Deberán desconfiar los compradores de los bidones que no conserven intacto este precinto.

Oficinas: **FERNANFLOR, 6, pral.**

## FÁBRICA Y ALMACENES DE BRONCE

PRIMERA CASA EN ESPAÑA

ESPECIALIDAD EN ARTICULOS PARA EL CULTO DIVINO

Candeleros, candelabros, lámparas, luminarias, arañas, custodias, candelas, copones, patenas, orinales, artilles, sacras, tabernáculos, balaustradas para coroos y presbiterios, etc., etc.

Imágenes de talla, cartón piedra y pasta masada.

Se dora, platea y niquela á precios muy económicos. Exportación á provincias.

Ventas al comercio, por mayor.—Se remite catálogo ilustrado gratis. Fabricación sobre proyectos ó dibujos.

Hijos de M. de Igartua.

ANTIGUO DEPÓSITO DE SAN JUAN DE ALCARAZ

FÁBRICA MADRID ALMACENES

Calle de las Delicias, núm. 20 Teléfono núm. 1.034 Atocha, núm. 65 (frente al Hotel de Ventas)

## PAPELERÍA ALEMANA GUILLERMO KOEHLER

Gran surtido en material para oficinas, libros, copiadores, tintas, etc., etc.

ESPARTEROS, 1

## Servicios de la Compañía Trasatlántica

**Línea de Filipinas**

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, ó sea: 3 y 21 Enero, 28 Febrero, 27 Marzo, 24 Abril, 22 Mayo, 19 Junio, 17 Julio, 14 Agosto, 11 Septiembre, 9 Octubre, 6 Noviembre y 4 Diciembre; directamente para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur, Manila y Manila. Salidas de Manila: cada cuatro martes, ó sea: 23 Enero, 30 Febrero, 19 Marzo, 16 Abril, 14 Mayo, 11 Junio, 9 Julio, 6 Agosto, 3 Septiembre, 1 y 29 Octubre, 26 Noviembre y 24 Diciembre; directamente para Singapur, demás escalas intermedias que a la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicios de transbordo para y de los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

**Línea de New-York, Cuba y Méjico**

Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Nápoles el 23, de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico; regreso de Veracruz el 27 y de la Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Se admite pasaje y carga para puertos del Pacífico, con transbordo en Puerto Méjico, así como para Tampico, con transbordo en Veracruz.

**Línea de Venezuela-Colombia**

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 18 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (cajetilla), Habana, Puerto Liza y Colon, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curaçao, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con transbordo en Habana. Combinación por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos vapores se admite pasaje y carga con billetes y condescuentos directos. También carga para Maracaibo y Coro con transbordo en Curaçao y para Cumaná, Caripano y Trinidad con transbordo en Puerto Cabello.

**Línea de Buenos Aires**

Servicio mensual saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 1 y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova. Combinación por transbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

**Línea de Fernando Poo**

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4 y de Cádiz el 7, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África. Regreso de Fernando Poo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos de Europa, América, África y Australia. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones marítimas.

Servicios comerciales.—La Sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los marisqueros que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

**Línea de Cuba y Méjico**

Servicio mensual á Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21, directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Salidas de Tampico el 13, de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

## EL GLOBULO ROJO

El linfatismo, anemia, debilidad general, raquitismo y cuantas enfermedades procedan de sangre viciada, se curan con este poderoso tónico reconstituyente á base de hierro.

Venta en farmacias y droguerías, á pesetas 5 el frasco.

## Antinervioso Howard

Ó TONICIDAD DEL SISTEMA NERVIOSO

¡Neurasténicos! ¡Nerviosos! No olvidar que existe este **Antinervioso** de preparación científica tan esmerada, conocida y fácil de tomar como no hay otro medicamento. Os curará.

Recházese toda caja que no sea de lata y carezca del nombre de sus depositarios: **Pérez, Martín y Compañía.**

Venta en farmacias y droguerías, á 4 pesetas caja.

## PASTILLAS CRESPO DE MENTOL Y COCAINA

La enorme molestia que ocasiona la tos se evita tomando estas pastillas sin rival, y sólo desconociendo sus positivos efectos por no haberlas probado, explica hay quien no las use.

Son tan agradables al paladar como una golosina. Tienen la inmensa ventaja de carecer de opio y sus compuestos; no ensucian el estómago; quitan la inflamación de las mucosas y las desinfectan.

Sólo dos pastillas atenúan la tos; usadas con constancia, la hacen desaparecer.

Venta en farmacias y droguerías, á pesetas 1,50 caja.

Depositarios por mayor de estas preparadas: PEREZ, MARTIN Y COMPAÑIA, Alcalá, 9. Madrid

Con 30 por 100 de economía vendemos bonitos objetos en plata y en oro para regalos.

Medallas religiosas en oro y plata de ley. Relojes para bolsillo desde 5 ptas.

JOYERÍA Y RELOJERÍA

**LOPEZ HERMANOS**

13, MONTERA, 13

SE COMPRE ORO, PLATA Y PLATINO

## LA CASA SANAHUJA

Liquidó por testamento, sólo por 15 días, todas sus existencias de muebles. BARQUILLO, 1.

## LEJÍA PERFUMADA A LA VIOLETA

Gran adelanto. Limpia, desinfecta, perfuma la ropa y es de gran economía.

## UTENSILIOS DE COCINA

Irrompibles, cafeteras, botellas THERMOS y THERMARIN. Lejadoras. Baterías completas. Precios tipos baratos.—MARRIN, 12, plaza de Herradores, 12 (esquina á San Felipe Neri). Únicamente MARRIN!

## GRAN ZAPATERÍA CATÓLICA DE NUESTRA SEÑORA DE LA PALOMA

Esta zapatería es la que vende el calzado mejor y más barato de Madrid.

**TOLEDO, 63**

FRENTE AL CONVENTO DE LA LATINA MADRID

## Omnibus á las estaciones

Por un servicio para una sola familia y un solo domicilio hasta seis personas y 100 kilogramos de equipaje, á las estaciones del Norte y Mediodía ó viceversa, tres pesetas.

Interesa á los que viajan no confundir el despacho que tiene establecido esta Casa en la calle de Alcalá, núm. 18, Sr. Garroute, con el despacho de las Compañías, por encontrarse grandes ventajas en el servicio.

Avisos: Alcalá, 18.—Teléfono 2.835.

## Vidriero Fontanero

PRIMERA CASA EN ENVASES DE HOJALATA PARA ACEITES

Letras de cine para mueras. Saneamiento de edificios. Presupuestos gratis. Exportación á provincias.

León, 30, 6 Hilario Poñasco (antes Carbón), I.

TELÉFONO 3.678

## El Emporio de Ventas

Regamos á las familias de provincias que llegan á Madrid, visiten nuestra nueva Exposición de Muebles y objetos Decorativos. Los hay de todos los gustos y variedad de precios. Si os vais á casar no dudéis un momento en alijar vuestras casas con los cien mil objetos que os ofrecemos, á la base de una baratura inexcusable. Vedlo y os convenceréis de esta verdad.

LEGANITOS, 35.—Sucursales: REYES, 29. Teléfono 1.942.

## Gran Relojería de Paris

FUENCARRAL, 59, MADRID

LLAMAMOS LA ATENCIÓN sobre este nuevo reloj, que seguramente será apreciado por todos los que sus ocupaciones les exigen por la hora fija de noche, lo cual se consigue con el mismo sin necesidad de recurrir á cerillas, etc.

Este nuevo reloj tiene en su esfera y manillas una composición RADIUM—Radium, materia mineral descubierta hace algunos años y que hoy vale 30 millones de kilos aproximadamente, y después de muchos esfuerzos y trabajos se ha podido conseguir aplicarlo en ínfima cantidad, sobre las horas y manillas, que permiten ver perfectamente las agujas en la oscuridad es verdaderamente una maravilla.

Gran facilidad de la Casa á los señores sacerdotes para adquirir este reloj.

En caja níquel con buena máquina garantizada, caja meda extraplano . . . . . 25  
Idem, máquina extra, Ancora, rubies . . . . . 35  
En caja de plata con máquina extra de áncora, 15 rubies, decoración artística ó mate . . . . . 40

En 5, 6 y 8 plazos, respectivamente.

Al contado se hace una rebaja de un 10 por 100.

Se mandan por correo certificados con aumento de 1,50 ptas.

## EL FANTÁSTICO

¡GRAN NOVEDAD!

Gran facilidad de la Casa á los señores sacerdotes para adquirir este reloj.

En 5, 6 y 8 plazos, respectivamente.

Al contado se hace una rebaja de un 10 por 100.

Se mandan por correo certificados con aumento de 1,50 ptas.

## NO MAS PURGAS!

Con los "Supositorios Victoria" á la glicerina solidificada se destierra el estreñimiento. Caja, 1,50.

**Victoria, S.-Madrid**

## RECONTEGIMIENTO MERCANTIL

30.000 duros en telas corrientes y fantasía, sederías, lencerías, confecciones y paños ingleses, de primavera y verano, última novedad para señoras y caballeros. Se liquidan rápidamente por falta de salud de sus dueños. PRECIOS VERDADERAMENTE EXTRAORDINARIOS. Horas de venta: de ocho á una y de dos á nueve. Terminación del negocio. Traspaso del local.

**ANGEL GARCÍA, Preciados, 4.**

## Almacén de tejidos

Sevilla, 16

Popelines estampados de Alsacia y Suiza. Géneros blancos. Medias, muselinas y malla, marca Victoria. Lencería, bordados, puntillas. Crepés y rasos hilo, para mantelerías.

## Forma de hacer fortuna

Lo consigue toda casa que trabaja á altos y bajos precios, como lo hace la casa Somoza, Monterá, 5. Las tarifas, conocidas de todo el público; el corte y confección acreditado de esta casa, ha sido premiada con la distinción que para su suministro han hecho La Federación Nacional Escolar, La Cooperativa del Real Cuerpo de Alabarderos, ídem de la Casa de la Moneda y la Sociedad Hispana Truís. Hechura y forros de traje, 20, 25, 30 y 35 pesetas. De gabán, 30, 40 y 50 pesetas.

Grandes existencias en Pañería.

**Sastrería Somoza.—Montera, 5.**

## Juan Carrara é Hijos

CALLE REAL, GIBRALTAR

## Agencia de vapores trasatlánticos para el Brasil y la Argentina

PROXIMAS SALIDAS (Salvo modificación) PARA SANTOS Y BUENOS AIRES

Los siguientes paquetes italianos,

"RAVENNA"

saldrá el día 23 de Abril.

"BOLOGNA" (á doble hélice)

saldrá el día 7 de Mayo.

Trato inmejorable, alumbrado eléctrico, pan y carne fresca y vino todo el viaje. Comida abundantísima, médico, medicinas y enfermería, gratis. Telégrafo Marconi.

Para carga, pasaje ó más informes, acóidase á **Juan Carrara é Hijos, Calle Real.—GIBRALTAR.**

Informes detallados por Correo á quien los solicite.

## EL GLOBULO ROJO

El linfatismo, anemia, debilidad general, raquitismo y cuantas enfermedades procedan de sangre viciada, se curan con este poderoso tónico reconstituyente á base de hierro.

Venta en farmacias y droguerías, á pesetas 5 el frasco.

## Antinervioso Howard

Ó TONICIDAD DEL SISTEMA NERVIOSO

¡Neurasténicos! ¡Nerviosos! No olvidar que existe este **Antinervioso** de preparación científica tan esmerada, conocida y fácil de tomar como no hay otro medicamento. Os curará.

Recházese toda caja que no sea de lata y carezca del nombre de sus depositarios: **Pérez, Martín y Compañía.**

Venta en farmacias y droguerías, á 4 pesetas caja.

## PASTILLAS CRESPO DE MENTOL Y COCAINA

La enorme molestia que ocasiona la tos se evita tomando estas pastillas sin rival, y sólo desconociendo sus positivos efectos por no haberlas probado, explica hay quien no las use.

Son tan agradables al paladar como una golosina. Tienen la inmensa ventaja de carecer de opio y sus compuestos; no ensucian el estómago; quitan la inflamación de las mucosas y las desinfectan.

Sólo dos pastillas atenúan la tos; usadas con constancia, la hacen desaparecer.

Venta en farmacias y droguerías, á pesetas 1,50 caja.

Depositarios por mayor de estas preparadas: PEREZ, MARTIN Y COMPAÑIA, Alcalá, 9. Madrid

## ACREDITADOS TALLERES del escultor VICENTE TENA

Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido á numeroso é instruido personal.

Para la correspondencia: **VICENTE TENA, escultor, Valencia.**

## Gran fábrica de MUEBLES

de junco esmaltado, y junco mézula, propios para casinos, jardines, patios, terrazas, etc.

NOUEOS EN MADRID

**VERGARA, L.—Frente al Real.**

## PERIÓDICOS QUE SE VENDEN EN EL Kiosco de EL DEBATE

El Correo Español . . . . .	Madrid.
El Siglo Futuro . . . . .	Madrid.
El Universo . . . . .	Madrid.
La Lectura Dominical . . . . .	Madrid.
El Iris de Paz . . . . .	Madrid.
La Ilustración del Clero . . . . .	Madrid.
El Fusil . . . . .	Madrid.
La Gaceta del Norte . . . . .	Bilbao.
El Diario Montañés . . . . .	Santander.
El Correo de Zamora . . . . .	Zamora.
El Diario de la Rioja . . . . .	Logroño.
El Noticiero de Vigo . . . . .	Vigo.
El Carbayón . . . . .	Oviedo.
El Salmantino . . . . .	Salamanca.
El Porvenir . . . . .	Valladolid.
Diario Regional . . . . .	Valladolid.
El Eco de Galicia . . . . .	Coruña.
El Requeté . . . . .	Coruña.
El Castellano . . . . .	Burgos.
El Pensamiento Navarro . . . . .	Pamplona.
El Correo de Guipúzcoa . . . . .	San Sebastián.
El Pueblo Manchego . . . . .	Ciudad Real.
El Correo de Andalucía . . . . .	Sevilla.
La Voz de Valencia . . . . .	Valencia.
El Diario de Valencia . . . . .	Valencia.
La Defensa . . . . .	Málaga.
Diario de Barcelona . . . . .	Barcelona.
La Independencia . . . . .	Almería.
El Correo de Cádiz . . . . .	Cádiz.
El Noticiero . . . . .	Zaragoza.
El Noticiero Extremeño . . . . .	Badajoz.
Gaceta del Sur . . . . .	Granada.
Diario de León . . . . .	León.
Heraldo Alavés . . . . .	Vitoria.
El Defensor de Córdoba . . . . .	Córdoba.
Diario de Galicia . . . . .	Santiago.
Diario de Cáceres . . . . .	Cáceres.
Diario de Avila . . . . .	Avila.
La Región . . . . .	Orense.
La Gaceta de Alava . . . . .	Vitoria.
El Principado . . . . .	Gijón.
La Voz de la Tradición . . . . .	Barcelona.
La Gaceta de Cataluña . . . . .	Barcelona.
El Castellano . . . . .	Toledo.
El Radical . . . . .	Marchena.
Tierra Huelva . . . . .	Burgos.
El Pueblo Católico . . . . .	Jaén.
La Hormiga de Oro . . . . .	Barcelona.
La Bandera Regional . . . . .	Barcelona.
El Cruzado de Castilla . . . . .	Palencia.
Galicia Nueva . . . . .	Coruña.

## ACEITE DE RICINO

Purísimo, sin sabor, A. Colpe, frasco de una onza, 50 céntimos. Barquillo, 1, Farmacia, Madrid.

Se reciben esquelas de defunción y aniversario, en la imprenta de este diario, hasta las dos de la madrugada.

## ANTIGUA AGENCIA DE ANUNCIOS DE EMILIO CORPES

Se encarga de la publicidad de anuncios en todos los periódicos de Madrid y provincias, en condiciones de economía á favor de los anunciantes.

50 JACOMETREZO, 50

## ESPECTACULOS PARA HOY

PRINCEPS.—A las 9.—Moda. La flor de la vida y La forastera.

COMEDIA.—Compañía italiana.—A las 9.—6.º del turno de autos.—La marcia nuziale.

LARA.—A las 7.—Fuebla de las mujeres (doble).—A las 9 y 12.—Las primeras rosas.—A las 10 y 12.—Flor de los Pazos (2 actos).

CRUVANTES.—A las 9 y 12.—Militares y paisanos (5 actos, sección especial).

PARISH.—A las 9.—Variado programa por la compañía de cine y variadas que dirige William Parish.—Última semana en que tomará parte la sensacional novedad El aeroplano cautivo de los avistadores Junkers.

A las 4 y 12.—3.º matiné infantil.—Programa especial para los niños.—Por última vez por la tarde. El aeroplano cautivo de los avistadores Junker, y toda la compañía de cine.

CÓMICO.—A las 6 y 12.—El refajo amarillo (2 actos, doble).—A las 10 y 12.—Arsenio Lupia, ladrón de guante blanco (2 actos, doble).

COLISEO IMPERIAL.—(Concepción de Sanina, 30).—A las 4 y 8 y 12.—Polvorines.—A las 6 y 12.—Música popular.—A las 6 y 12.—El abuelo (doble).—A las 9 y 12.—A las 10.—Amor á obscuras.—A las 11.—Concepción de una (doble).

LATINA.—Cinematógrafo moderno.—Secciones completas á las 4 y 12 de la tarde, y 12 de la noche, con programa de verdadera novedad. Exitoso colosal del Juramento de los 12 apóstoles.—La estatua de Cristo.—El estreno de los de la sorpresa de película de 1.000 metros.—(L'hechizadora)—exclusiva para este teatro.

RENAVENTE.—De 5 á 12 y 14.—Sección continua de cinematógrafo.—Todos los días, estrenos.

SALON REGIO.—Cinematógrafo artístico para familia.—Teatro de las novedades cinematográficas.—Todos los días estrenos.—Los viernes matiné con regalo. Los viernes moda.—Los niños gratis.—Sección continua de 4 á 12.

PRINCEPE ALONSO.—Ideal cinema.—Sección continua de cine.—A las 12.—Nuevos programas todos los días. Jueves y domingos, matiné infantil con regalos. Exitos "El tallismán", "Marea alta" y "Cada de Trova".

SALON MADRID.—Todos los miércoles y sábados de 6 á 8, sección blanca beneficia patrocinada por la Unión de danza española.

Se rifará un bonito objeto entre las señoras y un juguete entre los niños.

RECORO DE SALAMANCA.—(Ideal Polistilo).—Abierto todos los días de 10 á 11 y de 3 á 8.—M. rtes y viernes moda, miércoles y sábados á las 7 y domingos á las 12 y 12 carreras de cintas con bonitos premios.

Desde las 6 de la tarde escogidos secciones de cinematógrafo.

ESTANQUE GRANDE DEL RETIRO.—Todos los días de 1 á 6 de la tarde, grandes espectáculos.

FRONTON CENTRAL.—A las 4.—Primer partido, á 50 tantos. Amor y Solaverti (rojón).—Segundo, á 50 tantos. (doble).—Segundo, á 50 tantos. Isidoro y Márquez (rojón), contra Gómez y Millán (azules).